
УПЧШ Ш Л ВСВ* СТОДН,СОЕаИНЯЙТЕСь!

Г02Х Ю Д Д Ы И Я  2 7 ' Ъ

В О С Т О К А .
•шю зпш -̂ьмлшззт іш  т&там та шьлтт, лтапазззгпь я*да»

ОРГАН ЦЕНТРАЛЬНОГО/ в- ТБИЛИССКОГО-КОМИТЕТОВ КЛ(б) ГРУЗИИ

П я т н и ц а

15
о к т я б р я  

1948 г.
Ла 206 (7357)
Цена 20 коп.

«Коллективы предприятий промышленности и транспорта, рабочие и инж е
нерно-технические работники строительных организаций Грузии, подсчитав имею
щиеся резервы и возможности, обязались, путем лучш ей организации производства, 
ликвидации непроизводительных расходов и повышения производительности труда, 
добиться снижения себестоимости продукции и дать государству в текущ ем году 
155.000.000 рублей сверхплановых накоплений44.

Из письма работников промышленности, транспорта я строек Грузии товарищу Сталину.

За 155 миллионов рублей 
сверхплановых накоплений
Сегодня мубликуются письмо участников совещания ра- 

ботаашж промышленности, транспорта и строе® Груаиясквй 
ССР товарищу Сталину ж отчет об этом еовещднки.

В письме товарищу Сталину ярко отражен новый трудг-
вѳб водей, воя ®в®ом которого социалистическая ивдустрвг 
нашей республики встречает приближающуюся 31 -»  годов 
щвиу Великого Ойтябр».

Характернейшей чертой ны-н-еіннего предоктябрьского со
ревнования является огромный размах борьбы за сверх
планов!,го накопления. Никогда еще в нашей промышлен
ности борьба за экономию не вела»  с такой нарастающей 
силой, как сейчас. Почин москвичей, обязавшихся дать в 
1948 году два миллиарда рублей сверхплановых накопле
ний, вылился в новое могучее патриотическое движение. В 
нем активно участвуют коллективы предприятий и строек 
Грузии. Борьбу за экономию, за снижение себестоимости 
ироду клин, за рентабельность производства и сверхплановые 
накопления они рассматривают сейчас, как важнейший по
казатель социалистического соревнования за досрочное вы
полнение плана послевоенной сталинской пятилетки.

На республиканском совещании был обобщен накоплен
ный передовиками соревнования опыт борьбы за сверхпла
новые накопления, намечены пути дальнейшего повышения 
рентабельности производства.

От дотации к  рентабельности, от убытков к  прибыли, к 
сверхплановым накоплениям —  таков^гуть, который с на
чала нынешнего года щмшіли многие предприятия Грузии. 
Первый вклад промышленности Грузии в общенародный 
фовд сверхплановых накоплений составляет уже десятки 
миллионов рублей. Это —  результат большой работы, кото
рую развернули на местах партийные и хозяйственные ор
ганизации.

На совещании приводилось немало примеров того, как 
копядоры производства, партийные организации умело на
правляют творческую инициативу производственных кол
лективов на решение важнейших1 задач, связанных е эконо
мней, со снижением себестоимости продукции и ростом на
коплений. Станок завода им. Кирова ДИП-300, широко при
меняемый на металлообрабатывающих предприятиях страны, 
обходится сейчас заводу почти на одну треть дешевле, чем 
в прошлом году. Это достигнуто благодаря десяткам предло
жений рационализаторов, большой экономии металла, меха
н и з а ц и и  трудоемких процессов, росту производительности 
труда. Завод, который в отдельные годы поагучал до 10 мил
лионов рублей дотации, даст в этом году до двух миллионов 
рублей прибыли. Таких примеров сейчас не мало в щмжыш- 
н ииооги, на транспорте и стройках Грузии.

Работники промышленности приняли ответственнейшие 
абазателъства т  сверхплановым накоплениям. В целом по 
врвкнпленвоетя, транспорту и стройкам Грузии они состав
ляют 155.000.000 рублей, в том числе 51.000.000 рублей 
в» нромышиенности Тбилиси. Все эти обязательства могут 
быть не только выполнены, во ж перевыполнены. Успех за- 
ввеят «т дальнейшего усилении организационно- партийной 
ітассово-пояитической работы, от инициативы к  оператив
ности хозяйственных организаций.

В борьбе га экономию, «  накопления нет «мелочей». 
Искусство работы в массах и е массами должно важлгочать- 
ет и там, чтобы наглядно показывать, как из «мелочей» рож
даются беяышие дела, неустанно рвз’яшетъ значение режима 
э к о н о м и й ,  вовлекать трудящихся » борьбу га экономное 
асишэоваиио каждой народной кяве&иь

Острой критике была подвергнута на евветааяии работа
отеталадях предприятий и строе* Грузии. Хозяйственные х 
взртийные организации должны сделать ив этой вдаги&и 
чужими живого. Нельзя дальше мириться с те*, что ряд 
предприятий (в Тбилиси, танример, к  больше двадцати) не 
выполняет плана, нарушает ассортимент продукции. Потери 
только одидй Тбилисской табачной фабрика № 1 і  это* го
ду обошлись уже более чем в 24 миллиона штук недодан
ных ею папирос. Подтянуть отстающих до уровня передо
виков. привести в движение все резервы, искать, находетъ 
х  увеяо использовать в интересах государства источники 
ткоплезий —  такова оадача.

В іиід м ч і вышедшем восьмом томе Сочинений 
Я. В. Сталина есть оамечательаоо высказываем о том, 
чтобы сии <*ва копейка народного добра не пропадала да
ром, чтобы использование накопления шло »  осяовной ли- 
шяг удовлетворения важнейших запросе© щдустриалшгищи 
м и Д  страны». В качестве мощных источников накоплений 
товарищ Ста пип указах за  проведение режима экономии, 
неуклонное повышение производительности труда, «крещ е
ние и удешевление государствееэоте аппарата, борьбу со 
всякого рода излишествами.

Исходя га этих указаний товарища Стаінта, партий
на»  ж хозяйственные организации предприятий и строек 
Грузии должны развернуто большую работу. Все резервы 
а  они исключительно велики и богаты — должны быть 
поставляют на службу борьбе за сверхплановые накопления.

Па республиканском «вещании отдельные предприятия 
вызывали друг друга на соревнование за накопления, за 
повышаете рентабельности производства. Это соревнование 
должно получить самый широкий размах. В не* должны 
участвовать коллективы всех предприятий и строек, все ра
ботники социалистической индустрии Грузии. Их долг, их 
первейшая обязанность —  дать стране новые десятка мил
лионов рублей сверхплановых накоплений, с честью вы
полнить все обязательства, взятые в письме товарищу 
Сталину.

Колхозы, совхозы и колхозники Телавского 
района обязались сдать сверх плана 

П.000 центнеров винограда
Колхозы, совхозы и колхозники Телавского района выпол

нили план заготовки винограда на 120,4 процента.
В телеграмме ва имя Центрального Комитета КП(б) Гру- 

*ет и Совета Министров Грузинской ССР секретарь Телав- 
екюто РЕ ЕП(б) Грузии то®- Сехниашвили и председатель 
райисполкома тот. Утиашвили сообщают, что колхозы, сов
хозы и колхозники района обязались сдать государству сверх 
годового плана 11.000 центнеров винограда

Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета Грузинской ОПР освободил 
тов. Ананиашвили Георгия Давидовича от обязанностей мн- 
яяотра коммунального хозяйства Грузинской ОПР.

★ * *

Совет Министров Грузинской 00Р постановил снять тов.
Кочакидзе М. Н. с должности заместителя министра комму
нального хозяйства Грузинской ССР за слабую работу и 
вещвпйятиѳ доляніых мер против расхитителей соцпалнептче-
екой собственности.

От работников промышленности, транспорта и строек 
Грузинской Советской Социалистической Республики

М осква, Кремль

Председателю Совета Министров 
Союза Советских Социалистических Республик

Товарищу СТАЛИНУ
Д орогой  И осиф  В иссарионович!
Р есп у б л и кан ск о е  совещ ан ие работников про

м ы ш ленности, тр ан сп о р та  и строек Грузинской 
С оветской  С оциалистической  Республики  ш лет 
В ам , лю бим ом у вож дю  и учителю  советского  н а
р о д а , плам енны й больш евистский  привет.

Р аб о ч и е  и работницы , м астера , инженерно- 
технические работники и сл у ж ащ и е  пром ы ш ленны х 
предприятий, транспорта и строек  Грузинской С С Р, 
воод уш евлен н ы е заб о там и  партии и п равительства 
и Ваш им, товари щ  С талин , отеческим  вним анием, 
к ак  и весь  советский  народ , вед у т  сам о о твер ж ен 
ную борьбу за  выполнение послевоенного  пяти- 
летнего  п л ан а  в четы ре го д а .

В клю чивш ись во всенародное соц и али сти че
ское соревнование за досрочн ое выполнение пла
нов тр етьего  реш аю щ его  го д а  послевоенной сталин
ской пятилетки , мы р ад ы  д о л о ж и ть  В ам о  но
вы х у сп е х ах  пром ы ш ленности наш ей республики. 
В ал о вая  п родукция пром ы ш ленности за 8 м есяцев 
т е к у щ е го  го д а  возросла по сравнению  с со о твет
ствую щ им  периодом  1947 го д а  в целом  на 14,0 
процента, а производительность  тр у д а  за  этот 
ж е  период повы силась  на 2,5 процента. П о 
сравнению  с прош лы м  годом  значительно 
у вели чи лась  д о б ы ч а кам ен н ого  угля, м ар
ган ц евой  р у д ы , расш ирилось  п рои звод ство  ст ан 
ков, строительны х м атери алов , электроэнергии , 
ш ерстяны х, ш елковы х и хлоп чатоб ум аж н ы х  тканей, 
чая , вина, т а б а к а  и то в ар о в  ш ирокого потребления. 
У спеш но осу щ ествл яется  строи тельство  основны х 
об’ек то в  пятилетки : первы й а гр е га т  Х рам ской  гид
р оэлектростан ц и и  вступил в строй  действую щ их 
предприятий , н ед ав н о  пущ ена в эк сп л о атац и ю  пер
в а я  о ч ер ед ь  С ухум ской  ги дроэлек тростан ци и , стро
ятся  З а к а в к а зс к и й  м еталлургический  и К утаисский  
автом обильны й  заво д ы , вступ аю т в эксп лоатац и ю  
угольны е ш ахты .

Славный почин р аб о ч и х  н инженерно-техниче
ских раб отн и ков  м осковски х  предприятий, обязав
ш и хся в 1948 го д у  д а т ь  2 м и лли арда рублей сверх
плановых накоплений, н аш ел  ш ирокий отклик сре
ди тр у д ящ и х ся  Грузинской  С С Р. Коллективы 
предприятий  пром ы ш ленности и тр ан сп о р та , рабо
чие и инж енерно-технические работники  строитель
ных о р ган и зац и й  Грузии, п одсчи тав  имеющиеся 
резервы и возм ож ности , об язал и сь , путем  лучвей  
о р ган и зац и и  п р о и зво д ства , ли кви дац и и  непроизво
дительны х р ас х о д о в  н повы ш ения п рои звод и тель
ности тр у д а , доб и ться  сни ж ен и я себестоим ости  про
дукции и д а т ь  го су д ар с тв у  в текущем году  
155.000.000 рублей св ерхп лан овы х накоплений  и 
эконом ии, в том  числе:

П о  предприятиям  м еталлургической  пром ы ш 
ленности  9.600 ты с. руб.

У гольной  пром ы ш леннности  500 тыс. руб.
Нефтяной промышленности 9.500 тыс. руб.

М аш иностроительной  пром ы ш ленности  3.365 
ты с. руб.

Э нергетической  пром ы ш ленности 2.850 ты с.
руб.

Х им ической пром ы ш ленности 1.800 ты с. руб
Ж е л езн о д о р о ж н о го  тран сп орта 7.254 тыс. руб.
М орского  тран сп орта 4.786 ты с. руб.
П ром ы ш ленности  стр о й м атер и ал о в  2.385 тыс.

руб.
.Л егкой пром ы ш ленности 3.304 тыс. руб.
Т екстильной  пром ы ш ленности 12.200 ты с. руб.
П ищ евой  пром ы ш ленности 26.817 ты с. руб.
В кусовой пром ы ш ленности 27.434 ты с. руб.
Ц ел л ю л о зн о -б у м аж н о й  пром ы ш ленности 1.200 

ты с. руб.
С троительной индустрии 5.369 тыс. руб.
Д руги х  о тр а сл ей  пром ы ш ленности 36.636 тыс.

руб.
Из общей суммы сверхплановы х накоплений и 

экономии промышленность го р о д а  Тбилиси д а с т  
51 млн. руб.

Промышленность города К утаиси  11.800 тыс.
руб.

Промышленность города Б атум и  14.500 тыс.
руб.

Работники промышленности Грузинской С С Р 
ещ е шире развернут соц и али сти ч еское соревн ова
ние, добью тся д ал ьн ей ш его  внедрения передовой 
техники и м еханизации  труд оем ки х  п роц ессов ; они 
б у д у т  вести  п овседневную  настойчивую  борьбу за 
экономное расходование сы рья, м атери алов , топ
лива, электроэнергии, за улучш ение к ач еств а  вы 
пускаемой продукции, за д альн ей ш ее повы ш ение 
рентабельности нашей пром ы ш ленности.

Вдохновляемые и руководи м ы е великой  п ар 
тией Ленина— Сталина рабочие, инж енерно-техни
ческие работники и сл у ж ащ и е  пром ы ш ленности н а
в ей  республики мобилизуют все силы  д л я  вы пол
нения взятых обязательств, вскрою т им ею щ иеся 
резервы і  используют их для ускорения п о б е д о 
носного движения нашей страны  вперед ,

Мы заверяем Вас, то в ар и щ  С талин , что тру 
дящиеся Грузинской С С Р  сд ел аю т все  д л я  того, 
чтобы быть в передовых рядах борцов за  д о с р о ч 
ное выполнение нослевоенной стали н ской  пяти
летки.

О т всего сердца желаем Вам, дорогой  в о ж д ь  
и учитель, многих лет жизни д л я  блага  советск о 
го народа и всего прогрессивного человечества.

Да здравствует наша могучая со в е т с к а я  Р о
дина! і

Д а здравствует героическая б ольш еви стская  
партия— вдохновитель и организатор всех наш их 
победі

Слава нашему мудрому ■ любимому вождю, 
великому Сталину!

Принято на респувлинацеяом совещании работни
ков промышленности, транспорта и строен Гру
зинской ССР.

Телеграмма ВЦСПС Всеобщей  
Конфедерации Труда Франции

13 октября Преавдиу* ВЦСПС направил 
генеральш** секретарям Всеобщей Конфе
дерация Труда Франции Бенуа Фрашооу и 
Алену і е  Іеаягу ««дующую телеграмму:

От вмени миллионов членов советских 
профсоюзов Президиум ВЦСПС шлет горя
чий братский вривет делегатам 27 Кон
гресса Французской Всеобщей Конфедера
ции Труда и желает ВКТ успехов в даль
нейшей деятельности в защиту социаль
ных ■ экоаингчесаагх прав трудящихся, 
национального к  международного единства 
рабочего класса, против поджигателей но
вой войны, за Прочный жир, за демократию.

Превидаум ВЦШС искренне сожалеет, 
что советская делегация ве смогла восполь
зоваться вашим приглашением присут
ствовать на Еоегрѳесе и лично привет
ствовать « в  участников, так как француз
ское правительство не разрешило совет
ской профсоюзной , делегация в’езд во 
Францию.

2-го октября «. г. ВЦСПС обратился во 
французское посольство в Москве с прось
бой выдать визы членам советской проф
союзной делегации. Повсрештай в делах 
французского посольства г-н Доржэ 9 ок

тября обетам выдаггь визы. одна», как 
теперь стало известив, после того, как 
вязы были уже поставлены в паспортах, 
они были затеи аннулированы.

Несмотря та пмштки реакционных кру
гов Франции помешать укреплению друж
бы советских и французских профсоюзов, 
ВЦСПС выражает уверенность в том, что 
братское сотрудничестве трудящихся Фран
ции и Советского Союза будет крепнуть и 
развиваться в интересах международного 
рабочего единства и совместной борьбы за 
дружбу народов, за прочный и длительный 
мир.

Да здравствует Всеобщая Конфедерация 
Труда —  стойкий и последовательный за
щитник интересов трудящихся Франции!

Да здравствует и крепнет дружба трудя
щихся Франции и Советского Союза!

Да здравствует Всемирная Федерация 
Профсоюзов, созданная волею трудящихся 
для защиты жизненных интересов рабочего 
класса и борьбы за прочный мир, демокра
тию и прогресс!

Президиум Всесоюзного Центрального 
Совета Профессиональных Союзов 
СССР.

Спартакиада республик Закавказья
Победа команды Грузии

ЕРЕВАН. (По телеграфу от наш. спец. 
корр.). Продолжавшаяся здесь четыре 
дня спартакиада республик Закавказья, 
посвященная 30-летию ленинско-сталин
ского комсомола, закончилась. Большой 
успех вьптал на долю спортсменов Грузии, 
команда которой заняла первое место

но делам физкультуры и спорта щ я  Со
вете Министров СССР. Второе место в
спартакиаде заняла команда Армении, 
третье— Азербайджана.

В личном первенстве спортсмены Гру
зни завоевали 35 первых мест, 26—его-

ГХАИЛКМІ.К» і  ------    — -  .
награждена Красным знаменем Комитета рых и 23—третьих.

На „Кубок СССР“ по футболу
Повторный матч столичных команд 

ЦДКА— «Торпедо» явился большим спор
тивным событием. Десятки тысяч любите
лей футбола собрались 12 октября на мос
ковском стадионе «Динамо» на встречу 
этих сильнейших футбольных коллективов.

Со счетом 3:1 в пользу чемпиона стра
ны закончилась эта интересная встреча. 
Судил иатч судья всесоюзной категории 
тов- Саар.

Команда ЦДКА завоевала право играть в
полуфинале. 17 октября она встретится с 
футболистами московского «Динамо».

15 октября состоится первый полуфинал 
и г  «Кубок ССОР» по футболу. Па москов
ском стадионе «Динамо» играют команды 
«Спартак» (Москва) и «Динамо» (Тбили
си). (ТА0С).

Чтения о ленинско- 
сталинском комсомоле

13 октября, в Колонном зале Дома
Союзов состоялось открытие чтений о 
ленинско-сталинском комсомоле, органи
зованных НК ВЛКСМ и Всесоюзным об
ществом та рвсщространони» политиче
ских * научных знаний.

С первой лекцией— «ШѵП(б)— оргата- 
затор *  рлюводитввь комсомола» — вы
ступил секретарь ЦК ВЛКСМ « в .  Н. А. 
Михайлов.

В своей лекции тов. Михайлов расска
зал. как большевистская партия, Ленин 
и Сталин, организовал 30 лет назад
комсомол, все время заботливо растили 
его. оберегает от чуждых влияний. К 
первому е*езду комсомол пришел, насчи
тывая в своих рядах 22 тысячи человек.

На фронтах гражданской войны, в го
ды мирного строительства, в Великой
Отечественной войне, в послевоенный пе
риод комсомол е честью нес и несет зна
мя Ленина—Сталина.

Когда тов. Михайлов провозглашает 
здравицу в честь учителя и лучшего
друга комсомола и советской молодежи--* 
товарища И. В. Сталина, в зале возника
ет бурная овация. Раздается многого
лосое «ура».

* * ф  |
Чтения •  лешивжо-сталипском комсо

моле включают 11 лекций: «Комсомол- 
помощник большевистской партии в борь
бе за установление и упрочение «тест
овой власти (1917— 1920 гг.)», «Речь 
В. И. Ленина на 3-м е’еяде комсомола о 
задачах союза ммюдеяви», «Р>ечь И. В. 
Сталина на ѴШ е’еоде комсомола», «Ком
сомол—помощник большевистской партии 
в строительстве социализма в нашей 
стране», «Комсомол в годы Великой Оте
чественной войны», «Комсомол в  годы 
послевоенного строительства», «Советская 
молодежь—передовой отряд демократиче
ской молодежи мира», «Образ молодого 
советского человека в отечественной ли
тературе», «Комсомол в борьбе за овладе
ние передовой советской наукой и т о 
никой», «Комсомол и пионерская органи
зация имени В. И. Ленина».

С лекциями выступят, генеральный 
секретарь Союза еовстскш; писателей 
А. А. Фадеев, министр высшего образо
вания С. В. Кафтанов, секретари ПК 
ВЛКСМ В. Н. Иванов. А: Г. Климов, 
А. Н. Шелеплн, А: Е. Харламов, Т. И. 
Ершова и другие. (ТАСС).

Установление дипломатических 
отношений между Советским Союзом 

и Норейской Народно- 
Демократической Республикой

Передовая статья „Правдыв— 14 октября
Корейский народ вступил в новую полосу своей исто

рии. Создано независимое Корейское государство. В резуль
тате состоявшихся в августе 1948 года выборов депутатов 
в Верховное Народное Собрание Кореи 9 сентября в Пхеньяне 
была торжественно провозглашена конституция Корей
ской Народно-Демократической Республика.

Сессия Верховного Народного Собрания единодушно одо
брила декларацию правительства Корейской республики.

«Корейский народ, —  говорится в  декларации, —  после 
освобождения от длительного колониального рабства япон
ского империализма в результате героической борьбы Со
ветской Армии, с нетерпением ждал того момента, когда 
будет образовано единое демократическое правительство ж 
создано независимое Корейское государство, достойное бьиь 
членом семьи демократических стран мира».

10 октября Советское правительство получило офи
циальное уведомление правительства Корейской Народно- 
Демократической Республики • том, что оно приступило * 
исполнению своих обязанностей и предлагает установить 
дипломатические отношения с Советским Союзом и обме
няться послами.

В ответе Председателя Щ тавета Министров СССР 
И. В. Сталина на обращение председателя кабинета мини
стров Корейской Народно-Демократической Республики Ким 
Ир Сена с просьбой об установления дипломатических отно
шений между СССР ж Корейской Народно-Демократической 
Республикой говорятся: «Советское Правительство, неизмен
но отстаивающее право корейского народа на создание свое
го единого независимого государства, приветствует образо
вание Корейского Правительства и желает ему успехов в 
его деятельности на пользу национального возрождения ж 
демократического развития Кореи».

Советское правительство выразило готовность устано
вить дипломатические отношения, обмеляться послами ж 
установить соответствующие экономические отношения 
между СССР ж Корейской Народно-Демократической Респуб
ликой.

Советский Союз всегда был и остается верным другом 
корейского народа. Образование Корейской Народно-Демокра
тической Республики и ее выход на международную арену 
явились результатом тех глубоких демократических преоб
разований, которые произошли в Северной Корее после ее 
освобождения героической Советской Армией от ига япон
ских ■ империалистов. Эти демократические преобразования 
заложили фундамент единого независимого Корейского госу
дарства. Их осуществление с т а »  возможным благодаря 
бескорыстной и великодушной помощи Советского Союза 
корейскому народу.

Советское правительство неизменно отстаивало интересы 
корейского народа.

Еще та Московском «вещании министров иностранных 
дел Советского Союза, Соединенных Штатов Америки и Ве
ликобритании в декабре 1945 года было достигнуто соглаше
ние • восстановлении Кореи как независимого государства, 
создании условий для развития страны на демократичесігах 
началах, скорейшей ликвидации пагубных последствий 
длительного японского господства в Корее и образовании в 
этих целях Временного Корейского демократического прави
тельства. Для оказания содействия образованию Временного 
Корейского правительства была создана совмостаая ооветстэо- 
змерпканекая комиссия.

Однако, несмотря на все усилия совете кпх представите
лей в комиссии достигнуть соглашения по вопросу образо
вания единого демократического корейского правительства, 
работа комиссии была сорвана в результате той позиции, 
которую заняло правительство США. Эта позиция оказа
лась направленной на срыв Московского соглашеим о 
Корее, подавление демократического движения корейского 
народа и создание в Южной Корее сепаратного реакционно
го «правительства» под американским контролем.

В сентябре 1947 года Советское правительство внесло 
предложение об одновременном выводе советских и амери
канских войск из Кореи для того, чтобы дать возможность 
корейскому народу самому решать свои внутренние дала. 
Это предложение, встретившее горячий отклик оо т р о п ы  
корейского народа, было отвергнуто правительством США, 
которое внесло корейский вопрос на обсуждение Генераль
ной Ассамблеи ООН, с тем, чтобы прикрыть авторитетом 
ООН осуществление американских планов, направленных на 
раскол Кореи ж укрепление американского влияния в Юж
ной Корее. В противовес этим планам в Корее ширилось на
родное движение за об'единение страны я создание единого 
корейского правительства.

10 сентября е. г. Верховное Народное Собрание Кореи 
приняло обращение к правительствам США и Советского 
Союза с просьбой об одновременном выводе американских и 
советских войск из Кореи. В ответ на это обращение Совет
ское правительство решило 18 сентября с. г. эвакуировать 
советские войска, оставшиеся на территории Северной 
Кореи, к 1 января 1949 года. Правительство Соединенных 
Штатов, как известно, отказалось вывести свои войска из 
Южной Кореи одновременно с выводом советских войск из 
Северной Кореи.

Установление дипломатических отношений между Со
ветским Союзом и Корейской Народно-Демократической. 
Республикой знаменует последовательность советской поли
тики уважения суверенных прав всех народов, больших и 
малых, ж служит интересам международного сотрудничества, 
интересам мира и безопасности.

Нет «мнения, что этот акт Советского правительства, 
вызвавший огромный под*ем в корейском народа, будет 
встречен с большим воодушевлением советским народом.

Всесоюзная художественная 
выставка „X X X  лет ВЛКСМ“

Закончен отбор произведений молодых художников ж 
скульпторов для всесоюзной выставки «XXX лет ВЛКСМ», 
организуемой Комитетом по делам искусств при Совет© Ми
нистров СССР и ЦК ВЛКСМ.

Просмотрено свыше 1.000 работ. Художники лйбрали для 
своих произведений темы —  «В. И. Ленин на ПІ с ’езде 
РКСМ», «Зоя Космодемьянская», «Александр Матросов», 
«Комсомол МТС», «Олег Кошевой», «Ульяна Громова», «Под
готовка к экзаменам» и многие другие.

Отобрано около 600 живописных полотен и скульптур. 
В экспозицию выставки войдут работы, удостоенные Сталин
ской премии.

Выставка откроется 28 октября в залах Государственно
го музея изобразительных искусств имени А. С. Пушкина.

(ТАСС).
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СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ ПРОМЫШЛЕННОСТИ, 
ТРАНСПОРТА И СТРОЕК ГРУЗИНСКОЙ ССР

И  октября ■ Центрмтамм Кочггтгге 
Я К 6) Грузии состоялось республиканское 
севеидатяе работников промышленности, 
трапетдарта ■ строек Грузинежой ОСР.

В совещании участвовало свыше 300 
Человек- В нем приняли участие товарищи 
И. Чарквиани, 3. Чхубманишвили, В. Го- 
гуа, М. Барами я, А. Топуридзв, Р. Шадури, 
І І  Лелашвилн, Г. Замбахидзв, 3. Кецхове- 
юі, В. Банрадзе.

Открыл совещание секретарь ЦК ІСП(б)
Грузии тот. М. Барами я.

С докладом •  работе хозяйственных.
Партийных, профсоюзных и комсомольских 
организаций в евЖзн с обращением мос
ковских предприятий о сверхплановых на
коплениях выступил секретарь ПК ГСП (б) 
Грузин по промышленности тов. А. Топу- 
ридзе.

—  Советский народ, руководимый и 
Юдожповляемый большевистской партией,—  
говорят тов. Топурвдзе,— успешно борется 
ва досрочное вавертпение послевоенной 
сталинской пятилетки. Патриотический 
почин москвичей, положивших начало все
народному движению за сверхплановые на
копления,— одно из ярких проявлений но
вого, могучего трудового под'ема, которым 
охвачены советские люди в борьбе за вы
полнение послевоенной пятилетки в 4 го
да. Коллективы предприятий и строек 
Грузин активно поддержали почин москви
чей. Повые миллионы рублей сверхплано
вых накоплений, за которые борются ра
ботники социалистической индустрии Гру
зии, явятся ценным вкладом в дело даль
нейшего под’ема народного хозяйства нашей 
республики.

Докладчик подробно останавливается на 
итогах работы промышленности, транспор
та и строительства Грузинской ССР за ми
нувшие 9 месяцев 1948 года.

План выпуска валовой продукции про
мышленность Грузии выполнила за этот 
период на 102,7 процента. По сравнению с 
соответствуют им периодом прошлого года 
достигнут прирост валовой продукции в 
размере 13,8 процента. Предприятия союз
ною подпилетпія выполнили план на 100,5 
процента, предприятия союзно-республи
канского и республиканского подчинения 
— па 104.6 процента. Среднемесячный вы
пуск валовой продукции за 9 месяцев 
1948 года значительно превышает средне
месячный выпуск валовой продукции в 
довоенном, 1940 году.

Новых успехов добились в этом году 
везущие предприятия союзного под
чинения. Так, после соответствующего 
решения ПК ГСП(б) Грузии, улучшил свою 
работу трест «Чнатурмарганеп», успешно 
выполнивший 9-месячный план и дав
ший прирост выпуска валовой продук
ции, в сравнении с тем же периодом про
шлого года, на 13,7 процента. На 127 
гтпонсігтов выполнил 9-месячный план 
по выпуску станков Тбилисский станко
строительный завод имени Кирова. Успеш
но работают цементный и шиферный заво
ды, значительно перевыполнившие свои 
9-месячные планы. На 32,8 процента 
увеличили, в сравнении с прошлым годом, 
выработку энергии электростанции системы 
«Груз шорго», также успешно завершившие 
план истекших 9 месяцев. Ввод в 
эксплоатацию первого агрегата Храмской 
ГЭС и 'обеспечение топливом Тюварчельской 
ГРЭС и Тбилисской ТЭИ позволили резко 
увеличить подачу электроэпергии на Зе- 
етафонскяій ферросплавный завод, который 
в прошлом году из-за нехватки электро
энергии сильно отставал. Теперь зеетафон- 
скио металлурги работают успешно и пе
ревыполнили план прошедших 9 ме
сяцев.

Перевыполняет плановые задания и 
«Грузконсорвтрест», у которого, в свя
зи с хорошим урожаем фруктов, имеют
ся все возможности для выпуска большого 
количества продукции сверх плана. Хоро
ший урожай сахарной свеклы позволяет 
Агартпгскому сахарному заводу, недавно 
цапавшему новый сезон работы, значи
тельно превысить плановые задания.

Хорошо работают также и такие пред
приятия союзного подчинения, как тби
лисские заводы— им. Орджоникидзе. «Цен- 
тролит», «Станок». меднопрокатный, 
пластмасс, перевыполнившие 9-месячные 
план.

Заметно увеличил против прошлого года 
добычу угля комбинат «Грузуголь». Одна
ко 9-месячный план он недовыполнил. Боль
шую задолженность имеют трест «Ткибул- 
уголь» и Ахалпихское шахтоуправление. В 
трестах комбината «Грузуголь» нарушает
ся график, недостаточно используются ме
ханизмы, отстают горнопроходческие рабо
ты. все еше слабо организован труд на 
шахтах и не изжиты случаи нарушений 
правил технической экопдоатапии. Ру
ководителям комбината и трестов, пар
тийным организациям Ткибѵліи. Ткварчели 
п Ахалцихе необходимо улучшить руковод
с т в . борьбой за уголь и обеспечить безус
ловное выполнение плана 1948 года.

Переходя к характеристике работы про- 
мгптгдеішостц со юзио- ресігубли канс кого и 
республиканского иодчинепия, докладчик 
отмечает, что план 9 месяцев 1948
года выполнили и перевыполнили все 
промышленные министерства Грузвн- 
с-коц СЮР, за исключением Министер
ства л юной и М инистерства мясной 
и молочной промышленности. Мпо-
,но предприятия, входящие в систему про
мышленных министерств Грузии, добились 
в этом году серьезных успехов в увеличе
нии выпуска, повышении качества и сни
жении себестоимости продукции. Так. в 
результате нового подѴма работы субтропи
ческих колхозов и совхозов чайиая про-

кнплеягааеть— одбл яв ввжявйших отрас
лей вкусовой промышленности республики 
—  за 9 месяцев"* выполнила годовой 
план па 100,3 процента. В числе передо
вых предприятий текстильной промышлен
ности республики — Тбилисская камволь
но-суконная • фабрика: сверх 9-меслч-
иого плана она выпустила десятки тысяч 
метров тканей, причем план перевыполнен 
ею не толы» по валовой продукции, но и 
не всему установлен гному ассортименту’. 
Среди передовых предприятий местной 
промышленности —  Тбилисский машино
строительный завод имени 26 комиссаров, 
который выполнил 9-месячный план 
на 111.2 процента и увеличил выпуск ва
ловой продукции ва 16 процентов против 
соответствующего периода прошлого года.

Промышленность промысловой коопера
ции план 9 месяцев недовыполнил а. хотя 
и имеет прирост выпуска продукции в 
сравнении с прошлым годом. Увеличила 
выпуск продукции и перевыполнила 
9-месячный план кооперация юн вал ядов. 
Однако качество продукции, выпускаемой 
этими двумя об’единеннями,— неудовлетво
рительно.

Успехи нашей промышленности не долж
ны заслонять недочетов в ее работе.

Ряд првдприяіий сильно отстал в вы
полнении плановых заданий. Тбилисская 
обувная фабрика имели Берия, Батумский 
машиностроительный завод. Тбилисская 
фабрика «Грузтрикотаж», например, недо
дали значительное количество продукции, 
нарушают установленный ассортимент. 
Батумский машиностроительный завод со
рвал выполнение заказов чайной и вино
дельческой промышленности. Фабрика 
«Грузтрикотаж» не только нарушает ассор
тимент, особенно по чулочно-носочным 
изделиям, но и выпускает продукцию низ
ких сортов. Отстали также комбинат 
«Груэмрамор», кожевенный завод № 1, 
обувные фабрики № 1 и М? 2 .

Закавказская железная дорога перевы
полнила 9-месячный план среднесуточ
ной погрузки и выгрузки и задание не обо
роту вагонов. Ряд предприятий дороги, 
например, Самтредское паровозное депо, 
добился серьезных успехов в выполнении 
всех основных измерителей. По в работе 
дороги еше много недочетов, много неис
пользованных производственных резервов.. 

Это особенно наглядно видно на промере 
станции Тбилиси-грузпвая и Тбилисского 
электровозного депо, где были случаи гру
бейшего нарушения трудовой дисциплины 
и правил технической эксплоатапии, зна
чительных потерь и брака па производстве. 
Все это обязывает руководство, партийные 
и профсоюзные организации дороги реши
тельно улучшить работу среди железнодо
рожников, установить твердый порядок и 
дисциплину во всех звеньях транспортного 
хозяйства.

В Грузин ведется большое строительство 
предприятий металлургической, автомобиль
ной, угольной, химической, текстильной, 
энергетической промышленности. 06’ѳм ра
бот растет из месяца в месяц. Одяако план 
прошедших 9 месяцев по капитально
му строительству выполнен на 86 процен
тов. Перевыполнил план лишь трост «Храм- 
гэсегрой». который недавно сдал в эюе- 
плоататопо первый агрегат Сухумской ГЭС. 
Недовыполнило 9-месячный план капиталь
ных работ управление «Грузшахтострой». В 
числе его успехов— сдача в эксплоатацию 
новой гкибульсвой шахты имени Молотова 
и хороший ход работ на стройке Читахве
ской ГЭС. По, наряду с этим, отстают сей
час работы в Ткварчели, Ткибули ж Ахал
цихе, работы по расширению Грузинского 
цементного завода- Отстали с выполнением 
плана капитальных работ ж два крупных 
строительных треста— Закметаллургстрой и 
11-й трест Главнефтеігазстроя.

Докладчик останавливается на бвжмпнх 
изменениях, которые внесли в работу пред
приятий и строек Грузик ировеяеяже де- 
нежпой реформы и переход в развернутой 
советской торговле. Задачи дальнейшего 
укрепления советского рубля потребовали 
ог работников промышленности повыше
ния качества и снижения себестоимости 
продукции, резкого ямеращеяня непроиз
водительных издержек производства, осу
ществления строжайшего режима экономик. 
Развернувшаяся борьба за рентабельность, 
за накопления, за прибыли увенчалась 
уже первыми успехами. За 8 месяцев 
нынешнего года, по сравнению с теш же 
периодом прошлого года, себестоимость 
сравнимой товарной продукции снизилась 
по республике на 3,4 процента. Многие 
отрасли промышленности я  предприятия 
добились значительного роста рентабеаьво- 
сти. Перевыполняют план по накоплениям 
министерства вкусовой ж пищевой про
мышленности. Министерство текстиль
ной промышленности сократило на 
миллионы рубле,й получаемую от го
сударства дотацию. Немалый вклад в
общенародный фонд сверхплановых нако
плений внесли уже многие передовые пред
приятия Грузни, например, заводы имени 
Кирова и имени 26 комиссаров, камвольно- 
суконная фабрика, Потийекий торговый 
порт, Кутаисский шелкокомбинат и дру
гие. Так, на заводе имени Кирова была 
проведена большая работа по внедрению 
передовой технологии и лучшей организа
ции производства, в результате чего значи
тельно снизилась себестоимость основного 
вида заводской продукции —  станка 
ДЙТ1-300. Завод, в прошлом получавший 
дотацию, работает теперь с прибылью; за 
9 месяцев текущего года эта прибыль,

полученная в» снижения себестоимости
продукции, составила уже свыше 1.300 
тыс. рублей. На Тбилисской камвольно- 
суконной фабрике богатейшими источни
ками накоплений стала экономия сырья, 
топлива и электроѳнергии; только одного 
сырья за 8 месяцев было сэкономлено 
56 тонн.

Однако на наших предприятиях много
еще неиспользованных резервов, позво
ляющих снизить себестоимость про
дукции, много источников накоплений. 
Не все руководители хозяйственных, 
партийныі и профсоюзных организаций 
вникают в экономику производства, 
изыскивают и используют имеющиеся на 
месте производственные возможности. Да
леко не изжиты еще факты расточительства 
и нерационального расходования сырья, ма
териалов, топлива, электроэнергии, ин
струмента и т. д. Нужна еще большая и 
настойчивая работа для того, чтобы пол
ностью закрыть на каждом предприятии, 
па каждой стройке все дороги потерям, 
излишествам, бесхозяйственности.

Большие убытки понесли артели про
мысловой кооперации. Достаточно сказать, 
что только по 70 артелям эти убытки в 
первой половино года составили 1.640.000 
рублей. В результате неудовлетворительной 
производственно -  финансовой деятельности 
допустили удорожание себестоимости про
дукции предприятия Министерства мясной 
и молочной промышленности. Отстает с 
выполненном плана выпуска продукции 
и несет большие убытки Тбилисская табач
ная фабрика № 1. Ого— результат слабой 
производственной дисциплины, разлажен
ности оборудования, недовыполнения мно
гими рабочими норм выработки, расточи
тельного отношения к сырью и материалам. 
Подсчитано, что в итоге расточительно

сти в расходов алии табака, гильзовых 
б іббии и мундштучной бумаги табачная 
фабрика 1 недодала более 24 миллионов 
штук папирос. На Батумском машинострои
тельном заводе стоимость бракованной про
дукции за 8 месяцев составила свыше 
42 тысяч рублей, а перерасход фонда зара
ботной платы— 96 тысяч рублей. Оборудо
вание завода используется лишь на 57 
процентов, во за сверхурочные работы вы-
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С большой активностью развернулись 
прения по докладу. Записалось двадцать 
четыре, выступило двенадцать работников 
различных отраслей промышленности Гру
зии и руководителей партийных организа
ций.

Много пенного о широком размахе пред
октябрьского соревнования, о творческой 
инициативе рабочих, инжеперов, техников, 
служащих, борющихся за повышение рен- 
т.ібелъности производства, рассказали в 
своих выступлениях директора передовых 
предприятий Тбилиси.

Директор стаякострои тельного завода 
имени Кирова тов. А. Меладзв отметил, что 
почин Москвы, Ленинграда, Куйбышева и 
других промышленных центров страны, 
напавших поход за сверхплановые нако
пления, явился делом первостепенной госу
дарственной важности. Коллектив завода 
имени Кирова одним из первых в Тбилиси 
подхватил этот патриотический почин. За
вод долгие гдог был убыточным. Годовая 
дотация достигала подчас 10 миллионов 
рублей. Иное дело теперь: завод не только 
не берет у государства денет, но уже вно
сит в бюджет первую свою щ ябьиь: сей
час она уже превышает 1.300 тыс. рублей, 
а до конца года составит не менее 1-800 
тьк. рублей. Такой крутой поворот в жиз
ни завода— от дотации к прибыли— до
стигнут в результате большой и кропотли
вой работы. Усилия коллектива завода бы
ли направлены на снижение трудоемкости 
выпуска станков, на внедрение в производ
ство передовой технологии, на соблюдение 
режима экономия. Но резервы далеко не 
исчерпаны. Сейчас подготовляется перевод 
всех операций по выпуску станка 
ЛИП-300 на поточный метод, улучшается 
состояние складского хозяйства, органи
зуется в цехах выдача материалов и ин
струментов во специальным логитам, рас
пространяется опыт передовиков скоростно
го резания металлов. На заводе более 100 
рационализаторов. Перед этим большим от
рядом новаторов производства поставлены 
конкретаые задачи в области снижения се
бестоимости щюдуиоди, использования 
внутренних ресурсов производства и даль
нейшего внедрения передовой технологии. 
Тов. Меладзе заявил в заключение, что 
коллектив завода имени Кирова вызвал 
на еореввоватаяв ха выполнение обяза
тельств по сверхплановым накоплениям 
коллективы заводов —  авторемонтного и 
имени Орджоникидзе.

Директор машиностроительного завода 
имени 26 комиссаров тов. Г- Каиабадзе 
подчеркнул, что завод добился рентабель
ной работы в результате борьбы с потерями 
и непроизводительными расходами. Восста
новление отработанных инструментов. 
уменьшение припусков металла, сокраще
ние административно - управленческого 
аппарата, снижение процента брака— все 
это дало десятки тысяч рублей экономии. 
Коллектив завода обязался завершить го
довой план к 7 ноября. Времени осталось 
мало, а работы много. Дирекция и партий
ная организация завода мобилизуют сейчас 
внимание и стглы коллектива на 
успешное выполнение всех предоктябрь
ских обязательств. Большие резервы 
имеются у завода в области меха
низации внутрицехового транспорта, вне
дрения скоростных методов обработки ме
таллов, сокращения трудоемкости выпуска

плачено 18 тысяч рублей. Бвеховяйетввв-
ыоегь, перерасходы сырья и удорожание 
себестоимости продукции характерны и для 
ряда предприятий Министерства местной 
промышленности и для артелей коопера
ции инвалидов.

Тов. . Топуридзе приводит высказывание 
товарища Сталина о необходимости того, 
чтобы наши кадры глубоко вникали в эко
номику и финансы производства и зорко 
стояли на страже каждой народной копей
ки. Он говорит о большом под’еме, с кото
рым было встречено в Грузии письме кол
лективов передовых московских предприятий 
товарищу Сталину, о развернувшейся 
вслед за этим борьбе за экономию, за 
сверхплановые накопления. По предвари
тельным данным, общая сумма сверхплано
вых накоплений, которая слагается из обя
зательств предприятий и строек Грузни, 
составляет более 150 миллионов рублей.

Чтобы с честью выполнить взятые 
обязательства, необходимо партийным, хо
зяйственным, профсоюзным и комсомоль
ским организациям без шумихи, по-дело
вому взяться за улучшение работы пред
приятий. Надо развернуть борьбу эа рента
бельность каждого предприятия, за стро
жайшее соблюдение режима экономии, за 
использование всех имеющихся резервов. 
Необходимо улучшить массово-политиче
скую работу среди рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих, до
биться еще более широкого размаха социа
листического соревнования, систематачѳски 
проверять выполнение принятых обяза- 
тельетв.

Все это нужяэ проводить на основе раз
вертывания большевистской критики и са
мокритики, наатравлеятой ка то, чтобы 
вскрывать недостатки, устранять малей
шие причины, мешающие успешной ра
боте предприятий и на стройках.

Тов. Топуридэе закапчивает свой 
доклад выражением увереиноетж в том, 
что работники социалистической ин
дустрии Грузия е честью выполнят взятые 
на себя обязательства, добьются новых 
успехов в борьбе за досрочное завершение 
послевоенной пятаяеггки, оправдают заботу 
и помощь великого Сталина-
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ряда изделий. Использование этих резервов 
позволит увеличить сверхплановые нако
пления завода еще на сотой тысяч рублей.

Е вопросам внедрения хозяйственного 
расчета привлек внимание участников со
вещания директор машиностроител ьного 
завода им. Орджоникидзе тов. Г. Бердзе- 
нишвили. Ряд цехов завода —  литейный, 
кузнечный и деревообделочный —  уже 
переведен на хозрасчет. В литейном це
хе, например, благодаря этому, цеховые 
расходы уменьшились та 8 тысяч 
рублей, снизилась себестоимость чугуна ж 
бронзы, поднялась ответственность ка
ждого работика эа расход сырья, топлива, 
электроэнергии, воды. Е концу года все 
цехи завода будут переведены на хозрас
чет. Коллектив завода принял вызов стан
костроителей и обязуется приложить все 
силы к тому, чтобы годовой план завер
шить к 7 ноября, & сумму сверхплановых 
накоплений в текущем году довести до 
650 тысяч рублей •

Начальник комбината «Грузуголь» тов. 
Ь. Гуджеджиани признал правильной кри
тику по адресу угольной промышленности 
Грузии. Хотя прирост добычи угля в срав
нении с соответствующим периодом про
шлого года составил 26,8 процента, все 
же угольщики Грузии еще не выполняют 
заданий нынешнего года, не используют 
должным образом своих богатых производ
ственно - технических возможностей. От 
18 до 30 процентов общего чясла рабо
чих по комбинату ежемесячно недо
выполняет нормы выработки, слабо ис
пользуются механизмы. Руководители тре
стов и шахт недостаточно осознали значе
ние школ ФЗО в подготовке новых шах
терских кадров, плохо помогают этим шко
лам, не заботятся о закреплении молодых 
рабочих на производстве.

В письме товарищу Сталину, принятом
угольщиками Советского Союза в День шах
тера. комбинат «Грузуголь» обязался дать 
в 1948 году 1.500.000 рублей сверхпла
новых накоплений. Есть все возможности 
выполнить ■ перевыполнить это обязатель
ство. Не дай этого надо энергичнее раз
вернуть та шахтах борьбу за новый рост 
производительности труда, за лучшее ис
пользование механизмов, за экономию ма
териалов. Тов. Гуджеджиани заверяет уча
стников совещания, что утолъщикж Гру
зии приложат вое силы к тому, чтобы 
в кратчайший срок покрыть свою задол
женность по добыче угля, поднять виутри- 
промьпплепные накопления и успешно эа- 
вѳрпють 1948 год.

Предприятия Ленинского района —  ве
дущего промышленного района Тбилиси —■ 
обязались дать в 1948 году свыше 10 
миллионов рублей сверхплановых на-ко- 
нлеяий. Секретарь Ленинского райкома ТО 
КП(б) Грузии тов. В. Ьарбакадзе отметил 
в своем выступлении, что это обязатель
ство может быть не только выполнено, но 
»  перевыполнено при условии лучшего ис
пользования резервов на местах. Неда, в 
первую очередь, подтянуть предприятия, 
отстающие в выполнении плановых зада
ний, —  паровово-вагоноремовтный, мрамо
рообрабатывающий, стекольный заводы ж 
другие. Паровозо - вагоноремонтный завод 
неплохо начал год, но с мая ухудшил свою 
работу. Здесь недостаточно занимаются ме
ханизацией трудоемких процессов, нередко 
нарушают технологическую дисциплину, не 
борются за ритмичную работу цехов, пло

та заботятся • подготовке рабочих кадров
Достаточно сказать, что завод с начала го
да подготовил всего 46 молодых рабочих 
вместо 200. В Ленинском районе немал* 
предприятий, являющихся передовыми г 
Тбилиси и всей Грузии. Это —  заводь: 
им. Кирова, им. 26 комиссаров, пластмасс 
и другие. По это. как правильно заключа
ет тов. Барбакадзе, не дает права партий
ной организации района успокаиваться на 
достигнутом. Сейчас нужно напряженно 
работать над тем, чтобы вывести все пред
приятия района в ряды передовых, рента
бельных предприятий республика.

В июле текущего года в Свердловске 
состоялось совещание работников черной 
металлургии СССР. Металлурги Зестафоня 
приняли на этом совещании обязательство 
дать в 1948 году 3 миллиона рублей 
сверхплановых накоплений. С тех пор про
шло три месяца. Директор Зестафовского 
ферросплавного за во,и имени Берия тов. 
И. Квкелидзе рассказал, какие большие ре
зервы и возможности были вскрыты та 
заводе за эти три месяца. Перекрыта про
изводительность плавильных печей. До- 
стиглута экономия элѳктроѳнергии, исчис
ляемая сотнями тысяч киловаттчасов. Осу
ществлено много ценных предложений но
ваторов производства. Уже сейчас завод 
имеет 3.150.000 рублей накоплений и 
ставит своей задачей до конца года уве
личить эту сумму до 3.800.000 рублей.

Секретарь Кутаисского горкома КП(б) 
Грузки тов. Г. Нарсия говорит о том, что 
предприятия и стройки второго промыш
ленного центра Грузии горячо поддержали 
почин москвичей. Обязательства промыш
ленности Кутаиси по сверхплановым на
коплениям составляют миллионы рублей. 
Уже идет практическая работа по претво
рению этих обязательств в жизнь. Про
мышленность Кутаиси, перевыполнив 
9-месячный плац выпуска валовой про
дукции, дала первые накопления, первую 
прибыль. Особенно успешно работают кол
лективы машиіюстронтельного завода «Гор
няк», лнтопониого и консервного заводов, 
шелкокомбината, Рионгэса. Так, например, 
один из самых молодых заводов Кутаиси 
—  завод «Горняк» уже работает рента- 
бельню, и есть полное основание полагать, 
что до конца года он даст свыше 1.500.000 
рублей сверхплановых накоплений. Налн- 
топопном заводе благодаря развернувшейся 
борьбе я  экономию сырья получено уже 
более миллиона рублей прибыли. Экономия 
сырья стала важнейшим источником на
коплений и на консервном заводе. На шел
кокомбинате созданы посты бережливости, 
вогни рабочих и работниц участвуют в 
борьбе та экономию. Такой массовый раз
мах соревнования за экономию позволил 
коллективу шелкокомбината взять та себя 
ответственнейшее обязательство —  сокра
тить в 1948 году государственную дота
цию та 4 миллиона рублей.

Тее. Нарсия подробно говорит ж •  не
достатках в роботе предприятий Кутаиси. 
Эти недостатки были вскрыты та состояв
шеюся ва-днях собрании партийно-хо
зяйственного актива Кутаиси, посвящен
ном борьбе за сверхплановые накопления. 
Подтянуть отстающие предприятия я уча
стки производства до уровня передовых, 
еще шире развернуть борьбу за экономию, 
за снижение себестоимости продукции, по
вышать уровень экономических знаний 
партийных и хозяйственны* кадров— тако
вы важнейшие задачи, которые поставила 
перед собой кутаисская партийная орга
низация и которые она обязуется успеш
но выполнить.

В немалом долгу верен потребителем
Тбилисская обувная фабрика имени Берия: 
ова недовыполнила 9-месячный план 
выпуска продукции, нарушает ассортимент 
этой продукции, не всегда обеспечивает 
ее высокое качество. Директор фабрики 
тов. К. Будакиашвили сообщил в своем вы
ступлении, что за последние два месяца 
фабрика стала выполнять план, и заверил 
совещание, что будут приняты необходи
мые меры для успешного завершения 1948 
года по выпуску продукции и сверхплано
вым накоплениям.

Серьезный поворот в сторону рентабель
ной работа: наметался на многих предпри
ятиях пищевой промышленности Грузик. В 
числе передовых —  Тбилисский хлебоза
вод >8 2, Еобулетский тунго -  маслобой
ный «вод. Тбилисский маслобойный за
вод и другие предприятия. Заместитель ми
нистра шпцевой промышленности Г рушен - 
с кой ССР тов. Ш. Гагошидзе рассказал, как 
эти предприятия добились прибыльной ра
боты. Так, например, на хлебозаводе 
>8 2 были переоборудованы печи, что уве
личило их мощность, развернулась борьба 
за экономию сырья, топлива, электроэнер
гия. Коллектив завода успешно выполняет 
свое обязательство —  дать в 1948 году 
1.600.000 рублей сверхплановых нако
плений. Опыт передовых говорит • том, 
что все предприятия пищевой промышлен
ности Грузии могут работать без дотации, 
с прибылью.

3 миллиона рублей сверхплановых таюда- 
леіний— таково обязательство горняков Чва- 
тура. Главный инженер треста «Чнатурмар- 
гапец» тов- Ш. Шеклашвили рассказал •  
первых успехах, достигнутых в борьбе та 
выполнение этого (бязательства. Особенно 
успешно работают коллективы рудников 
имени Ленина ж имени Орджоникидзе, дав
шие уже сотни тысяч рублей накоплений. 
По не все рудники Чнатура —  в рядах 
передовых. Трест в целом имеет большие 
яонстголъзованвые резервы в области ме
ханизации, роста производительности тру
да, экономии леса и других материалов.

Министр текстильной промышленности 
Грузинской ССР тов. Л. Рухадзе остано

вился на вопросах использования сырья, 
оборудования, топлива и вспомогательных
материалов. В этом кроются основные ре
зервы повышения рентабельности тек
стильного производства. Текстильщики 
Грузии с начала года значительно сокра
тили государственную дотацию, во они все 
еще не использовали иногих возможно
стей. Еще не ликвидирован перерасход 
сырья на шелкоткацкой фабрике, оовер- 
шешго недостаточна загрузка оборудования 
на бумагопрядильной фабрике. На всех 
предприятиях слабо внедряется хозрасчет. 
Это говорит •  том, что текстильщики Гру
зии должны еще настойчивее бороться за 
повышение прибыльности своего производ
ство.

Промышленность Тбилиси, как отметил 
в своем выступлении секретарь ТЕ КП(б) 
Грузни тов. Г. Замбахидзе, выполнила пдан 
щхяпедпгих 9 месяцев 1948 года по 
выпуску валовой продукции па 102,2 про
цента. Против соответствующего периода 
прошлого года выпуск валовой продукции 
увеличился на 10,2 процента. Это —  ре
зультат широко развернувшегося на пред
приятиях столицы Грузии социалистиче
ского соревнования за достойную встречу 
31-й годовщины Великого Октября. Ини
циаторами соревнования явились в начале 
текущего года 12 передовых предприя
тий. Сейчас уже насчитываются десятки 
предприятий, завершивших свои 10- 
11-месячные планы. Оіги напряженно бо
рются за то, чтобы встретить 7 ноября 
выполнением годовых планов.

За прошедшие 9 месяцев промыш
ленность Тбилиси освоила ряд новых ви
дов станков, машин, тканей, расширила 
ассортимент изделий легкой, пищевой, вку
совой промышленности. Тысячи рабочих и 
работниц выполнили нормы одного, двух, 
трех и более лет. Многих из них, как 
например, кузнецов Илуридзе и Кордзадзе, 
ткачиху Асатиани, слесарей Бендиаюшіви- 
ли и Пщрцхалава, знает вся Грузия.

Однако успехи промышленности Тбили
си могли быть значительно большими, ес
ли бы все имеющиеся богатые резервы бы
ли пущены в ход. 23 предприятия Тби
лиси не выполнили 9-месячяый план. 
Уже это одво говорит в том, что прирост 
выпуска продукции и сверхплановых на
коплений можно значительно увеличить, 
если партийные и хозяйственные органи
зации на местах по-настоящему возьмут
ся за те, чтобы все отстающие предприя
тия и участки производства сделать пе
редовыми. В центре внимания партийных 
и хозяйственных организаций должны 
стоять вопросы экономики, рентабельности 
производства.

За 8 месяцев 1948 года себестои
мость продукции снижена в промышленно
сти Тбилиси на 2.6 процента против пла
на. Многие предприятия снизили получае
мую дотацию иѵли же полностью отказа
лись от нее и стали работать с прибылью. 
В бюджет государства промышленность 
Тбилиси уже дала миллионы рублей сверх
плановых накоплений. Одпако фактов ра
сточительства, бесхозяйственности еще не
мало. На металлообрабатывающих предпри
ятиях, например, велики потери металла 
из-за так называемых припусков. На па
ров ооо - вагоноремонтном заводе болванка 
поршневого дышла до обработки весит 505 
килограммов, а после обработки вес изде
лия составляет 175 килограммов. Это зна
чит, что сотни тонн металла уходят в 
стружку, что вхолостую расходуется боль
шое количество труда и времени. Па заво
де «Центролит» брак обошелся е начала 
года уже в 500 тысяч рублей. На конди
терской фабрике >8 1 систематически до
пускаются перерасходы сырья и топлива, 
в результате чего себестоимость продукции 
завышена.

Партийные и хозяйственные организа
ции должны бороться со всеми видами ра
сточительства и непроизводительных из
держек производства, насаждать повсемест
но строжайший режим экономии. Нужно 
поднять уровень экономических знаний 
ваших кадров. Семинары по вопросам эко
номики. которые были организованы ТЕ 
КП(б) Грузии, райкомами партии и тар- 
тайными организациями некоторых пред
приятий, должпы еще шире развернуть 
свою работу. К сожалению, есть еще от
дельные руководители предприятий ж пар
тийных организаций, которые ае вникают 
в экономику производства слабо раскро
ются в вопросах снижения себестоимости 
продукции. Это можно, аапример, сказать 
о руководителях фабрики «Грузтрикотаж». 
Бак результат этого, фабрика работает с 
убытком, е большими перерасходами.

Тов. Замбахидзе говорит •  большом 
под’еме, е которым работники промышлен
ности Тбилиси встретили призыв москви
чей о сверхплановых накоплениях. Общая 
сумма сверхплановых накоплений по обя
зательствам, взятым предприятием 
Тбилиси, составляет, по щюдварда-ельным 
подсчетам, не менее 50 миллионов рублей. 
Трудящиеся Тбилиси с энтузиазмом гото
вятся к  предстоящей 31-й годовщине Ок
тября. Под руководством ПК КЩб) Грузии 
они добьются успешного завершения треть
его, решающего года послевоенной няти- 
лстки, успешного выполнения всех тадап, 
поставленных большевистской партией, 
великим Сталиным.

* * *

С большим под’омом участники респуб
лика некого совещания приняли яисьмо 
товарищу Сталину.

Работники промышленности, транспорта 
и строек Грузинской ОСР обещают товарищу 
Сталину дать стране в 1948 году 155 мил
лионов рублей экономии и сверхплановыд 
накоплений.
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Анасеулъский научно-исследовательский институт чая и субтропических культур ока
зывает большую помощь Ленкоранскому филиалу Азербайджанского научно-иссле
довательского института многолетних насаждений по внедрению культуры чая в 
Азербайджане. Недавно в Чаквинский филиал института для получения инструк
тажа прибыли и* Азербайджана агротехник т. А. Мамедов и научные работники 
тт. Т. Мутовжнна я В. У пенек. На снимке: научный работник Анасеульского институ
та доктор сельскохозяйственных наук т. К. Бахтадзе и тт. А. Мамедов, Т. Мутов- 
кина, В. У пенек на плантации селекционных сортов чая «Грузинский № 1» и «Гру

зинский № 2», выведенных на основе мичуринской науки. Фото В. Полякова.

В научно-техническом о б щ е с т в е  
металлургов Грузии

Одна из основных задач научного
іжешрно-техшгческого общества метад- 
ргов Грузии — . распространение технн- 

сских знаний, пропаганда передовых до- 
гжешга советской металлургии. Эта 
[іота приобретает сейчас особенно вя- 
т  значение в связи с подготовкой к. 
еку ряда основных цехов Закавказско- 
металлургического завода.
С участием ячейки общества при Ия- 
(ггуте металла и горного дела Академии 

наук Грузинской ССР организуется лек- 
тй. Он будет проводить доклады круп- 
; специалистов страны на металлурги

ческих предприятиях Грузии. По ннипл- 
аттивв ячейки в сентябре были проведе
ны доклады лауреата Сталинской пре- 

Лозинского и доктора технических 
наук профессора Роде.

Ячейкой общества при Закавказском 
металлургическом заводе подготовляется 
созыв совещаний, с участием иногород- 

пх специалистов по вопросам освоения 
усковых об’ектов завода. Общество ме

таллургов готовит при участии этой 
ячейки издание на грузинском языке 
производственно-технических инструкций 
для экеллоатапгожного персонала основ
ных цехов первенца чугуна и стали 
Советской Грузии.

Ячейка при тресте «Чиатурмаргапец» 
к предстоящему в будущем году столетию 
открытия Чиатурското месторождения го
товит издание краткой истории его раз
работки.

Общество заканчивает рецензирование 
подготовленных к изданию грузинско- 
русского и русско-грузинского терминоло
гических словарей по металлургии с тем,

О запрещении атомного оружия и сокращении вооружений
Речь А. Я. Вышинского на заседании первого комитета 

Генеральной Ассамблеи 12 октября 1948 г.
Продолжение. Начало см. «Заря Востока* от 14 октября.

Г-н Б евин придерживается, видимо, пря
мо противоположных взглядов. Чемберлен 
пробовал договориться с Гитлером. Он пы
тался это сделать путем тайных перего
воров за спиной Советского Союза, в то 
самое время, когда в Москве шли перего
воры с англо-французе к ой делегацией. 
Тогда велись переговоры с Гитлером втай
не от нас. Гитлера толкали на Восток, на 
СССР, подстрекая его к новой войне. Это 
исторический факт. Госдепартамент США 
сделал неуклюжую попытку фальсифици
ровать историю, выступив со своим сбор
ником под названием «Немецко-советские 
отношения в 1939— 41 гг.». Госдепарта
мент пытался таким способом очернить Со
ветский Союз.

чтобы выпустить их из печати в порезом 
полугодии 1949 года. Принимаются меры 
к получению при поспедстве Министер
ства металлургической промышленности 
СССР технических фильмов и экспонатов.

13 оостября в городе металлургов Ру- 
стави состоялся пленум общества. Он за
слушал и обсудил доклад действительно
го члена Академии наук Грузинской СОР 
Р. И. Агладзе «О мероприятиях по даль
нейшему развитию технических наук и 
распространению технических знаний 
среди металлургов Грузил» и сообщение 
председателя оргбюро общества Н. В. 
Катакаптвили о проведении отчетно-вы
борной конференции, которая должна 
будет подвести итоги трехлетней работы 
общества.

Среди, участников пленума были пред
ставители Института металла и горного, 
дела Академии наук Грузинской ССР, 
предприятий металлургии Грузии, члены 
Менделеевского общества и других науч
ных организаций Тбилиси. \Участникп 
пленума осмотрели различные участки 
строительства Закавказского металлургиче
ского завода.

В работе пленума приняли участие сек
ретарь ПК ЕП(б) Грузии по пропаганде 
той. Р. Шадури, руководители городской 
партийной организаднк Рустави.

Принятые пленумом решения должны 
способствовать дальнейшему развертыва
нию работы общества металлургов Гру
зии.

Н. ГОДЗИЕВ, 
вам. председателя оргбюро Грузинского 
научного инжеЯерногтехничоскоГо об
щества металлургов.

Образован республиканский комитет 
союза работников электростанций

Работники электростанций составляют
в Грузии большой, быстро растущий от
ряд трудящихся. С начала послевоенной 
пятилетки вступили в строй первая оче
редь Храмгэса, первая очередь Сухум- 
гэса, вторая очередь Ткварчелгрѳса и ряд 
сельских электростанций.

На-днях в Тбилиси состоялась первая 
конференция профсоюза рабочих элек
тростанций Грузии. Среди делегатов кон
ференции были стахановцы, инженерно-

технические работники, руководители 
действующих и строящихся электро
станций. Конференция избрала республи
канский комитет союза.

На состоявшемся первом пленуме был 
избран президиум республиканского ко
митета. Председателем реснубликангкето 
комитета избран тов. К. Чаяунава. Были 
избраны также делегаты на предстоя
щую межсоюзную конференцию профсою
зов Грузии,

Сбор и заготовка плодов
От нашего горийсного корреспондента

В Горийском районе успешно ведется і сутки. Колхозные автомашины и арбы 
заготовка плодов. В этом году по плану доставляют сюда фрукты и днем и 
должно быть заготовлено 3.350 тонн'ночью. С начала сезона заготовлено и 

лок, груш, персиков, слив и других | переработано свьппе 250 тоин яблок, груш, 
Фруктов. Эта работа выполняется услета- ; персиков. Такое же количество будет заго
не. Вместо 350 тонн косточковых пло- | топлено еще до конца сезона.
Ж  тжо заготовлено 450. групп, вместо] д е (уготагот также заготовительные
> ■ > тони 315. а план заготовки сухих И,1ІКТЬІ в селениях Кере, Сакалпета и 
Фруктов перевыполнен на 10,6 процента. д лави

Недавно началась заготовка яблок. | 24 автомашины горийской конторы
Гже заготовлено я переработано 2.000 неервтреста перевозят плоды из
тонн. Заготовители обещают сдать госу- котаоэов на заготовительные пункты, а 
Даретву. сверх плана еще столько же. | на станцию железной дороги и

В районе организовано 22 приемочных ; копсервному заводу. Шоферы И. Пайкд- 
пункта. Из іжх 10 ведут переработку | ров, В. Лиукаптвили, Р>- Карпенко, 
плодов. Они уже отгрузили в Москву, И. Гигауря и В. Хачидзе выполняют 
•‘еттапрад и другие промышленные пеягг- план перевозки на 200 300 ітролснтов. 
Ры свыше 45 вагонов плодов. Таким об- Однако па ряде заготовительных
разом, сверх годового плана уже отгру- пунктов все еще нехватает транспортных 
«вне 100 топи.’ В ближайшие дни будет средств. Вследствие этого в селениях Ка- 
°тгружена очередная партия плодов в ролети, Кере, Меджвртасхеви, Хелту бани и 
несколько десятков вагонов. I Л»?™* накопилось много плодов, и они на-

Ь рото  работает Кармеки® * « ѵ п т с « .  Пет достаточного в ш .-
пункт. Здесь точно соблюла*,™ '■«’»* * * * * *  *»« т '

плавила приема, переработки и отаіруз- к а т а е т  рабочих.
ьі. Работа на пункте ведется круглые К. ГУДАДЗЕ.

В Бенарском плодоовощном совхозе
штамбов. В почву7 внесено до 300 
местных удобрений.

АДИГЕНИ. (Наш норр.). Бенарский
плодювощный совхоз райпром комбината 
давится освоими ароматными яблоками— 
^нанама», «бумажный ренет», «бель- 
Ф-рщ», «шафран», «кандиль-синап», а 
также хорошими сортами груш.

В этом году коллектив совхоза проде
лал большую работу, направленную к 
повышению урожайности. Проведены 
4-кратное лечение плодовых насаждений, 
•Ирокоти приствольных кругов, побелка

толп

Совхоз взял обязательство собрать с 
площади в 19 гектаров по 100 цеп гае
ров фруктов, а  па 8 гектарах—по 200 
пеяггнеров. Обязательства перевыполняют
ся. Деревья обильно плодоносят и даюг 
богатый урожай.

Началась сдача плодов. Абастуя адско
му курорту уже отпущено несколько 
тоин яблок.

Советское информационное бюро при 
Совете Министров СССР ответило на это 
исторической справкой под заглавием: 
«Фальсификаторы истории», где показало 
факты и действительную роль Чемберлена, 
Даладье, вершителей европейских судеб в 
то время, роль Соединенных Штатов Аме
рики, которые стояли за их спиной, ко
торые оплодотворили немецкую фашист
скую почву миллиардами американских 
долларов, американским золотом, вспоили 
и вскормили зверя гитлеровской агрессии.

Нам говорят, что если бы в СССР не 
было коммунистической идеологии, то с 
нами могли бы договориться. Это непра
вильно, во-первых, потому, что капитали
стический мир знал войны, и этим вой- 

иам не мешало тождество идеологий или 
близость идеологий воюющих стран друг 
к другу.

Франко-прусская война —  разве она 
была не между двумя государствами при
мерно одинаковой политической, социаль
ной и классовой структуры? А первая 
мировая война —̂ не то же самое? Вто
рая мировая война— не то же самое? Раз
ве вторая мировая война началась между 
коммунистическими и некоммунистически
ми системами? Нет. Опа началась в преде
лах капиталистической системы. По опа 
потом повернулась своим основным остри
ем против социалистического государства.
П в этом была гигантская ошибка, непо
правимая историческая ошибка фашистов, 
которые попробовали испытать силу Со
йотской страны и закончили это своим ка
тастрофическим поражением.

Конечно, мы были не одни в этой борь
бе и мы отдаем должное тем заслугам, ко
торые имеет перед историей советско-англо- 
американская боевая коалиция. И это 
еще липгпий раз доказывает, что разпица 
в системах не может иметь решающего 
значения там, где имеются общие интере
сы, выраженные в стремлении людей к 
миру и безопасности, к демократии, к 
обузданию агрессоров, к ликвидации безум
ных планов мирового господства и унич
тожения независимости других демократи
ческих государств.

Как же г-н Бевин может говорить, что 
если бы в СССР не было коммунистиче
ской идеологии, то все было бы в поряд
ке? Как же, говоря это, г-н Бевин пы
тается утверждать, что Советский Союз 
против сотрудничества? Есть книга, напи
санная теоретиком лейбористской партии 
Ласки, К пита называется: «Вера, разум и 
цивилизация». Разве в этой книге мы но 
читаем следующее: «Несмотря на нашу
совместную с русскими борьбу, наших 
правителей и в  Англии и в Соединенных 
Штатах Америки не покидает известный 
скептицизм в отношении возможности 
найти общую основу для постоянного со
глашения и взаимопонимания между на
ми и русскими. Откровенно говоря, нашим 
правителям больше ію душе такие люди, 
как Франко и Салазар, нежели Ленин и 
Сталин».

К этому прибавить ничего нельзя. Ком
ментариев, как говорится, не ну ясно. Вы 
сказали, ваша партия сказала, кто вам 
ближе. Вам более по душе такие люди, как 
Франко я  Салазар. Что к этому можно еще 
прибавить? Г-н Макнейл заявил, что по
зицию правительства СССР во многих от
ношениях невозможно предсказать.

В связи с чем это сказано? В связи с 
нашими предложениями о сокращении во
оружений. йо г-ну Макнейлу, может быть, 
некогда было вооружиться, как он сказал, 
документацией, за что он уже раз должен 
был извиняться, но он должен бы* бы 
все-таки хотя бы у своих экспертов спро
сить, соответствует ли такое утверждение 
действительности? Они должны были бы 
оказать, что это не соответствуем действи
тельности. Вот доказательства. Обратимся 
к вопросу о сокращении вооружений. Со
ветский Союз, даже б Лупи членом Лиги 
наций, пеизменно ставил вопрос о разорѵ- 
яннии или о сокращении вооружений. Из
вестно ли вам это, господа английские де
легаты? Если известпо, то как же вы тог
да позволяете себе говорить об изменчиво
сти советской политики? Пет. наша поли
тика неизменна. Мы против усиления во
оружений. Міы против гонки вооружений. 
Мы против подготовки новых войн, мы за 
то, чтобы ликвидировать эти войны, хотя 
иы зпаем, что закон капиталистического 
общества таков, что война является своего 
рода законом общественного развития ка
питализма.

Попутпо замечу, что это не один порок, 
не одно посчастье, которое человечеству 
принес капитализм, который в свое время 
был прогрессивным явлением, придя на 
смену феодализму. По впоследствии, в про
цессе своего исторического развития, он 
прекращается в отрицание прогресса, оп 
отживает, и ему па смену идет социализм. 
Пе только войны являются спутником ка
питализма. Спутниками капитализма явля
ются экономические кризисы, безработица, 
проституция, преступления. Все это азбу- 
га марксизма-ленинизма, который указал 
путь преодоления пороков капиталистиче
ской системы. Но чтобы рассуждать о мар
ксизме-ленинизме, нужно знать, но край

ней мере, эту азбуку. Пускай лучше они 
это сделают без меня.

Сегодня г-н Остин заявил, что он охотно 
возьмется за изучение марксизма-лениниз
ма. Я приветствую это, г-н Остин. Я 
только очень жалею, что вы выступили 
сегодня до того, как вы взялись за изуче
ние марксизма-ленинизма (смех). Я пред
почел бы выслушать Пе до того, а поеле 
того, как вы приметесь за изучение 
(смех). А главное, вы о-кажетесь тогда в 
менее смешном положении, чем вы находи
тесь сегодня, сделавшись жертвой ваших 
недобросовестных начетчиков, жертвой ва
ших недобросовестных компиляторов, ци- 
татологов, которые вам подсуігули не
сколько цитат, кстати сказать, начинаю
щихся не с того места, о которого их нуж
но было бы начинать, и оканчивающихся 
пе на том месте, где их нужно было бы 
окончить. Это. конечно, ставит человека в 
емелгооѳ положение.

Но вернемся к г-ну Макнейлу. Макнейл 
заявил, что позицию правительства ОССР 
во многих отношениях невозможно пред
сказать. Это неверно. 30 лет уже мы дол
бим изо дпя в день, из года в год, что надо 
сокращать вооружения, нужно ликвидиро
вать излишнее вооружение. А нам говорят 
о нашем непостоянстве. Пет. г-н Макнейл, 
его очень большое постоянство, и я бы 
желал, чтобы вы обладали хотя бы некото
рой долей этого постоянства. Кстати, сле
дует напомнить, что в 1932 году иа Же
невской конференции тогдашний предста
витель США внес свой проект, в котором 
предусматривал сокращение так называе
мого обычного вооружения, примерно, па 
одну треть. Этот проект тогда дружно про
валили. Вы можете даже заподозрить, что 
мы, так сказать, стянули у Гувера это 
предложение- Пет, мы тогда вносили пред
ложения тоже сократить на 50 процентов.

Лишено также основания и другое за яв
ленно г-на Макнейла— в отношении про
блемы атомной энергии. Два года, начиная 
с резолюции 1946 года. Советский Союз 
борется за то, чтобы атомная энергия была 
запрещена для военных целей. Пам проти
востоит тысяча отговорок. Мы ищем реше
ния задачи. Мы вносим свои предложения, 
делаем необходимые уступки в интересах 
достижения возможного соглашения, во пом 
говорят: «Почему вы те внесли ваших 
предложений раньте, почему вы ве при
шли с этими предложениями раньше?» 
Когда мы не приходим со своими предло
жениями, нас спрашивают: «Почему вы пе 
пришли?» Когда мы приходим, нам гово
рят: «Почему вы пришли?» Такова ваша 
логика. Мы говорим, что нужно раньше за
претить атомную энертаю, а затем устано
вить контроль, потому что бессмысленно 
контролировать то, чего нет. Пам отвеча
ют: «Нот, это неприемлемо. Нужно («по
временно». Мы говорим: хорошо, мы со
гласны, чтобы одновременно были введены 
и подписаны в действие конвенция о за
прещении атомного оружия и конвенция о 
контроле. Тогда нам отвечают: «Нет, рань
ше нужно заключить конвенцию о контро
ле, а потом о запрещении атомного ору
жия». Что это может означать, как не 
попытку во что бы то ни стало изыскать 
новые и новые поводы, чтобы сорвать за
ключение и той и другой конвенции.

Где идет дело о судьбах человечества, 
там невозможно упорствовать, механиче
ски отклоняя предложения, которые не 
затрагивают основных принципиальных
вопросов. Мы не видим оснований наста
ивать во что бы то ни стало на своем
там, где не затрагиваются принципы и 
пе можно уступить не за счет принци
пиальной стороны дела. Но когда мы 
г тем на уступки, нас енратнпвают, по

чему же мы не уступали раньше? При
этом позволяют себе высказывал» всякие 
подозрения насчет задних мыслей, ко-го 
рым и якобы руководствуется советская 
делегация. Позволяют себе намекать на 
то что с нами трудно иметь дело, ввиду 
якобы каких-то наших маневр® и т. п.

Не трудно разобраться в том, кто ма
неврирует, кто руководствуется тайными 
планами. Остается фактом, что советская 
делегация в интересах возможного до
стижения соглашения сочла допустимым 
для себя не настаивать на своей перво- 
на чал иной формулировке и предо: а в иле 
формулу, говорящую о том. что конвен
ция о запрещении атомного оружия и 
конвенция о международном контроле 
над выполнением этого решения должны 
быть подписаны и должны вступить в 
силу одновременно. Эта формула да ел 
полную возможность найти путь к со
глашению. Но те, кто решил уклониться 
от заключения и той и другой конвен
ции, разумеется, уклоняются и от при
нятия новой советской формулировки. 
Они говорят о каких-то ловушках, кото
рые мы расставляем на этом пути, оты- 
скивая новые поводы отклонить совет
ские предложения.

Я должен теперь перейти к замечани
ям некоторых делегатов, и раньше всего 
английских делегатов Макнейла и Шоу-
кросса, относительно существа предло
жений. внесенных советской делегацией.

Английский делегат, а вслед за ним 
и некоторые другие делегаты заявили 
здесь, что советские предложения явля
ются нереальными. Г-н Макнейл заявил, 
что советские предложения не являются 
методом, дающим какую-либо надежду 
на реальное разоружение. Кстати, г-н 
Шоукросс и кое-какие другие делегаты, 
в частности бельгийский делегат, каса
ясь советских предложений, системати
чески говорят о разоружении. Но мы не 
предлагаем никакого разоружения. Мы не 
предлагаем никакого метода всеобщего со
кращения вооружений. Зачем же подме
нивать одним вопросом другой вопрос?

В советском проекте и в выступлениях 
нашей делегации совершенно “ясно ука
зывается на то, чип дело идет лишь о 
сокращении вооружений и вооруженных 
сил на одну треть пятью великими дер
жавами. Мы указывали на то, что пять 
великих держав обладают подавляющей 
массой вооружений и вооруженных сил, 
они несут главную ответственность за 
состояние вооруженных сил и вооруже
ний. Поэтому, поскольку до сих пор не 
удалось осуществить решения Генераль
ной Ассамблеи о подготовке мероприя
тий по всеобщему сокрапдбпию и урегу
лированию вооружений, было бы важно, 
чтобы эту задачу рентли, по крайней мере, 
пять великих держав, что явилось бы 
первым шагом в деле сокращения воору
жений и вооруженных сил. Пять вели
ких держав больше, чем кто-нибудь, 
должны подумать о тех мероприятиях, 
которые могли бы содействовать охла
ждению все более и более накадяющейся 
внешнеполитической атмосферы, о том, 
чтобы изменить тот международный кли
мат. о к о т о р о м  здесь сегодня говорил 
один из делегатов. Поэтому было бы 
совершенно неправильно, было бы из
вращением советских предложений спо
рить о том. возможно, реально или нет 
разоружение тогда, когда речь идет не 
о разоружении, а лишь о сокращении 
вооружений и вооруженных сил на одну 
треть Пятью великими державами.

На наше предложение, чтобы великие 
державы сократили все свои вооружен
ные силы—сухопутные, военно-воздуш
ные, военно-морские—нам говорят, что 
это невозможно, так как СССР имеет 
громадные армии, и если ССОР сократит

их на одну треть, тс это не будет иметь 
большого значения. Нам гов ряі\ что не 
так дело обстоит у других великих дер
жав.

Однако мы, в свою очередь, также 
можем заявить: у вас громадный военн»- 
морской флот, и если вы его сократите 
на одну треть, то это тоже будет мало 
чувствительным, потому что и после со
кращения ваш флот останется значи
тельно большим, чем флоты ряіа других 
государств, вместе взятых. Кроме того, 
вы считаете, что являетесь монополи
стами атомной бомбы. Эго тоже чте
ний ѵ я ь значит в общем балансе вооруже
ний. Правда, вы пе очень надеетесь на 
себя в этом случае. Но кац бы то пи 
было, предложение сократить вооружен
ные силы пяти великих держав на 
одну треть— повторяю, пяти великих дер
жав, а не всех 58 государств, чле
нов ООН—нельзя ставить в зависимость 
от того, как это отзовется на состоянии 
вооруженных сил того или другого госу
дарстве.. Сокращение есть сокращение. 
И поскольку это сокращение для пяти 
великих держав предлагается произвести 
в одинаковом об’еме, соотношение сил 
останется тем же, но самый факт со
кращения вооруженных сил положит 
предел гонке вооружений, послужит од
ним из серьезнейших факторов укрепле
ния взаимного доверия в международных 
отношениях.

Но, когда мы говорим о сокрашепии 
вооружений пяти великих держав, в это 
время поднимается Люксембург и гово
рит: я не могу сократиться. Да вас,
господа люксембуржцы, никто об этом и 
не просит, и вы напрасно проявляете 
беспокойство, так как сейчас идет речь 
о вооруженных силах и вооружениях пя
ти великих держав, а пе о всеобщем со
кращении вооружений.

Советская делегация уверена, что при 
желании великие державы без ос бых 
трудностей могут разрешить эту задачу, 
по у них нет этого желании, п я по-

I стараюсь дальше показать, почему нет 
этого желания. Конечно, осуществление 
сокращения вооружений и вооруженных 
сил и запрещепие атомного оружия свя
зано с целым рядом мероприятий техни
ческого порядка. Нельзя отрицать, что 
здесь возможны и некоторые трудности 
и что. следовательно, необходимо будет 
серьезно поработать над «устранением 
этих трудностей, над тем, чтобы расчи
стить путь и обеспечить полную воз
можность добросовестного выполнения 
принятого решения. Но мы категориче
ски должны отвергнуть всякие па- 
мѳки на‘"возможность подвоха со сто
роны Советского Союза, на опасность 
каких-то ловушек, которые будто бы мы 
готовим на этом пути, иа какой-то об
ман.

Конечно, те, у кого вся психология 
строится под углом зрения ловушек, об
манов, подвохов со стороны своих парт
неров. те и в данном случае не могут 
отделаться от своей подозрительности. Но 
никто и не ставит вопроса о том, чтобы 
просто поверить на слово.

Разумеется, решая такой серьезный и 
большой вопрос, как запрещение атом
ного оружия или сокращение вооружений 
и вооруженных сил, необходимо пред
усмотреть все меры, какие должны быть 
приняты в отношении контроля за про
ведением в жизнь принятых решений. 
Я не могу не напомнить еще раз о по
зиции в этом вопросе Советского Союза 
и о заявлении по этому поводу Гене
ралиссимуса Сталина, указавшего па то, 
что мы стоим за строгий международный 
контроль.

(Окончание в следующем номере).

Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации Соединенных наций

О бсуждение проектов резолюций по докладам
атомной комиссии

ПАРИЖ , 12 октября. (Спец. корр. ТАСС).
Утреннее заседание подкомитета, созданного 
для рассмотрения различных проектов ре
золюций по докладам атомной комиссии, 
открылось длительной процедурной дис
куссией. Председатель • предложил поста
вить одновременно на голосование три 
проекта резолюций: канадский, советский 
и индийский, с  тем, чтобы один из них 
был потом представлен в качестве осно
вы для доклада Политическому комитету.

При обсуждении этого предложения от
четливо выявилось стремление ряда де>- 
легаций не допустить обсуждения совет
ского проекта резолюции, который, как 
известно, предлагает продолжить работу 
атомной комиссии в направлении, указан
ном резолюциями Генеральной Ассамблеи 
от 24 января и 14 декабря 1946 года, и 
предусматривает подготовку и одновре
менное введение в действие двух конвен
ций: о запрещении атомного оружия и об 
установлении эффективного контроля над 
атомной энергие й.

Против попыток сорвать обсуждение со
ветской резолюции решительно выступил 
делегат СССР Я. А. Малик. Он заявил, 
что не возражает против одновременного 
голосования трех упомянутых'  проектов 
резолюций, но считает неправильным голо
сование без обсуждения проектов. Канад
скую резолюцию, сказал Малик, мы об
суждали на пяти заседаниях, подверглась 
обсуждению также и индийская резолю
ция, но по резолюции, предложенной де
легацией СССР, члены подкомитета еще 
не высказались, и поэтому ставить ее на 
голосование сейчас было бы несправедли
вым. Малик предложил сначала обсудить 
резолюции, а затем поставить их на голо
сование. Одновременно Малик выразил не
согласие с предложением председателя о 
том, что подкомитет в своем докладе По

литическому комитету должен ограничить
ся простой констатацией того, что подко
митет не смог достичь полного согласия. 
Малик сказал, что необходимо указать на 
причину этого.

Расхождения касаются не только того, 
продолжать или не продолжать работу 
атомной комиссии. Дело в том, что США 
не хотят заключения конвенции о запре
щении атомного оружия. Они противятся 
также советскому предложению об одно
временном введении в действие двух кон
венций—о запрещении атомного оружия и 
об установлении контроля над атомной 
энергией. Это — главная причина расхо
ждений, что и надо указать в докладе По
литическому комитету.

Несмотря на убедительность доводов со
ветского делегата, настаивавшего на пред
варительном обсуждении проектов резолю
ций, делегат Канады продолжал попытки 
не допустить обсуждения проекта резо
люции, представленного делегацией СССР. 
Он совершенно бездоказательно заявил, 
будто бы резолюции других делегаций 
могут и должны рассматриваться только 
как поправки к канадской резолюции, ко
торую, по его мнению, и следует при
нять за основу. Однако эта попытка про
валилась ввиду ее явной несостоятельно
сти.

Председатель об’явил, что все три про
екта резолюций должны быть обсуждены. 
После этого в канадский проект было 
внесено значительное количество поправок 
и дополнений. Сам автор резолюции—де
легат Канады в ходе заседания пытал<у 
на ходу редактировать свой проект и вно
сить в него изменения В свяли с этим
Малик отметил, что канадская революция 
чрезвычайно запутанна. В ней имеются яв
ные противоречия, и рождается она в 
муках.

Это, сказал Малик, не случайно, тан 
как канадская делегация поставила перед 
собою трудную и неблагодарную задачу 
избежать запрещения атомного оружия и 
одобрить по существу американский план 
так называемого контроля над атомной 
энергией. Однако народы всего мира 
кровно заинтересованы в запрещении атом
ного оружия и ликвидации угрозы атомной 
войны. Поэтому канадская делегация ма
неврирует, чтобы и атомное оружие сохра
нить и создать видимость, будто бы она 
что-то предлагает для его запрещения.

Советская делегация, заявил Малик, бу
дет голосовать против канадской резолю
ции.

На вечернем заседании с речью по по
воду советского проекта резолюции вы
ступил делегат СССР Малик. Он заявил, 
что в свое время глава советской делега
ции Вышинский вскрыл причины того, 
почему атомная комиссия и Совет Безопас
ности, обсуждая в течение тридцати ме
сяцев проблему контроля над атомной 
энергией и проблему из’ятия атомного 
оружия из национальных вооружений, не 
добились до настоящего времени положи
тельных результатов. Советская делегация 
с самого начала обсуждения атомного во
проса настаивала на том, что, прежде чем 
заключать соглашение о международном 
контроле над атомной энергией, необходи
мо заключить конвенцию, ставящую атом- 
нбе оружие вне закона и предусматриваю
щую уничтожение всего существующего в 
настоящее время атомного оружия.

Напомнив, что делегация США и поддео-
живающие ее делегации настаивали на 
том, чтобы сперва был введен контроль, а 
затем уже был рассмотрен вопрос о  воз-

Окончаиие см. на 4-й стр.
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поясности запрещения атомного оружия, и 
выдвигали расхождения то этому вопросу 
как главное препятствие к достижению 
соглашения, Малик заявил: «в, настоящее 
время, на дайной сессии Генеральной Ас
самблеи, советская делегация по пор учет ню 
правительства СССР сделала большой шаг 
вперед в направлении достижения согла
шения. В целях обеспечения возмож
ности достижения соглашения то атом
ному вопросу, советская делегация согла
силась на одновременное закувочеяэе 
и введение в действие конвенции о  за
прещении атомного оружия в  конвен
ции о введении международного контро
ля*. Малик сказал  что таким образом 
препятствие к решению атомного вопроса, 
которое делегация США считала главным, 
отпало н что для тех, кто так упорно возра
жал против заключения н введения в дей
ствие конвенции о  запрещении атомного 
оружия до заключения и введения в дей
ствие конвенции о  контроле, открылась 
возможность заключить и ввести в дей
ствие обе эти конвенции одновременно. 
Те, добазил Малик, кто действительно 
стремится к достижению соглашения по 
атомному вопросу, имея в виду использо
вание атомной энергии только на благо че
ловечества, а не во вред ему, должны со 
своей стороны сделать конкретные пред
ложения, т. е. дать согласие на одновре
менное заключение двух конвенций.

Малик далее заявил что суть советских 
предложений сводится к следующему: 
признать, что работа атомной комиссии до 
настоящего времени не дала положитель
ных результатов, учесть исключительную 
важность осуществления резолюций Гене
ральной Ассамблеи от 24 января и 14 де
кабря 1946 года и, исходя нз этого, реко
мендовать Совету Безопасности и атом
ной комиссии продолжить свою работу в 
направлении, определенном этими резолю
циями, и подготовить проекты двух кон
венций о запрещении атомного оружия и 
установлении эффективного контроля над 
атомной энергией с тем, чтобы обе эти 
конвенции были введены в действие одно
временно.

В заключение своей речи Малик пригла
сил членов подкомитета обсудить совет
ские предложения и высказать свое мне
ние по существу советской резолюции.

Не решаясь выступить открыто против 
ясных и четких советских предложений, 
делегаты англо-американского блока, как! 
по сговору, молчали, рассчитывая после 
этого пустить в ход машину голосования, 
чтобы навязать таким путем своя предло
жения.

Делегат Франции заявил, что он уж е из
ложил свою позицию в ходе общей ди
скуссии и ему нечего сказать теперь по 
существу советского проекта.

Председатель, поставив на голосование 
все трр проекта революций, в нарушение 
обычных правая процедуры призвал чле
нов подкомитета подать свои голоса толь
ко за одну аэ-’-этнх резолюций в сделал 
попытку ограничиться при голосовании 
только вопросам: «Кто за резолюцию», не 
ставя вопросов, «кто против и кто воздер
живается». Присутствовавшим бросился в 
глаза этот маневр, рассчитанный на то, 
чтобы мировое общественное мнение не 
знало, представители каких стран голосуют 
против конкретного и ясного советского 
предложения о запрещении атомного ору
жия н установлении одновременно с этим 
эффективного контроля над атомной энер
гией.

Советский делегат Малик выступил с 
решительными возражениями против этого 
недопустимого нарушения правил процеду
ры.

«Вы можете, — сказал он, — обращаясь 
к авторам канадской н индийской резолю
ций, — проводить голосование по вашим 
проектам, как вам угодно, но я настаиваю, 
чтобы советский проект был поставлен на 
голосование в соответствии с правилами 
процедуры и чтобы было выяснено не толь
ко кто стоят за него, но и кто подает свой 
голос против и кто воздерживается».

Это требование советского делегата 
вызвало смущение делегатов англо-амери
канского блока. Однако председатель был 
вынужден удовлетворить законное требо
вание делегата СССР, поддержанное деле
гатом Украины. За принятие советской ре
золюции голосовали делегаты СССР н 
Украины, воздержались — делегаты Эква
дора и Индии. Против советского предло
жения голосовали делегации США. Англин, 
Франции, Канады, Китая Швеции и Брази
лии.

Канадская резолюция получила 8 голо
сов при двух голосах против н при одном 
воздержавшейся. За индийскую революцию 
был подан один голос, против — 4 и воз
держались — 6.

В ближайшее время подкомитет рас
смотрит проект доклада, который должев 
быть представлен Политическому комитету. 
На этом закончится работа подкомитета.

Весь ход прение и результаты голосова
ния в подкомитете наглядно показали, что 
делегаты США и Англии не хоят ни запре
щения атомного оружия, ни контроля над 
атомной энергией.

Их главный намерением является созда
ние под флагом международного контроль
ного органа атомного сверхтреста, е помо
щью которого США могли бы прибрать к 
своим рукам атомное сырье во всем мире, 
необходимое им для гсвш  зтояяыт воору
жений, и установить свой контроль над 
экономикой других стран.

В то ж е время прении в подкомитете еще 
раз продемонстрировали твердое я непре
клонное стремление СССР избавить мир 
от угрозы атомной войны.

Провал попыток уйти от рассмотрения 
советского предложения о запрещении 

атомного оружия
П А РИ Ж , 13 октября. (Спец. корр. ТАСС). 

Сегодня на вечернем заседании Политиче
ского комитета рассматривался вопрос о 
создании подкомитета, который подготовил 
бы на основе внесенных различными делега
циями резолюций проект решения по совет
ским предложениям.

Делегаты США, Великобритании и зави
симых от них стран попытались под флагом 
резолюции о создания подкомитета прота
щить решение, которое дало бы им возмож
ность уйти от рассмотрения если не всех 
советских предложений, то хотя бы пред
ложения о запрещении атомного оружия. 
Делегация Австралии предложила прямо 
указать подкомитету, чтобы он не рассмат
ривал вопрос об атомном оружии, под тем 
предлогом, что этот вопрос «уже рассматри
вается кбмитетом».

Делегат СССР Малик выступил против 
такого предложения, напомнив, что совет
ские предложения о запрещении атомного 
оружия, сокращении вооружений 5 великих 
держав на одну треть в течение одного года 
и создания в рамках Совета Безопасности 
международного контрольного органа для 
контроля над выполнением этих мероприя
тий, представляют собой одно неразрывное 
целое. Он указал, что было бы неправильно 
искусственно разрывать это предложение.

Как можно рассматривать вопрос о сокра
щении обычных вооружений, закрывая гла
за на существование атомного оружия? — 
спросил Малик.—Действовать так—значило 
бы вести политику страуса.

Советский делегат напомнил, что предло
жения делегации СССР, об’единяющие 
воедино вопрос о запрещении атомного ору
жия и о сокращении обычных вооружений, 
целиком соответствуют известной резолю
ции Генеральной Ассамблеи от 14 декабря 
1946 года, в которой эти вопросы также 
рассматривались как единое неразрывное 
целое. Малик предложил из’ятъ из резолю
ции о создании подкомитета пункт, предла
гающий этому подкомитету не рассматри
вать вопрос об атомном оружии.

Это предложение было поддержано Деле
гатами Польши, Украины, Белоруссии и др. 
С ним согласился и председательствующий 
Опаагк (Бельгия), который заявил: «Мы ре
шили передать советские предложения в 
подкомитет. Если мы обяжем подкомитет 
не рассматривать вопрос об атомном ору
жии, то мы тем самым ампутируем советское 
предложение»

С*езд Всеобщей конфедерации 
труда Франции

Доклад Бенуа Фрашона
ПАРИЖ, 13 октября. (Ш 50). На 27-м 

с’езде профсоюзов, входящих во Всеобщую 
конфедерацию труда (ВКТ), присутствует 
2.500 делегатов, представляющих все 
профсоюзные организации ВКТ во Фран
ции.

На с'евде с большим докладом высту
пил генеральный секретарь ВКТ Бекуа 
Фрагаол, тепло встреченный делегатами.

«В момент открытия нашего с’езда,—  
сказал Фрашон, —  сотни тысяч трудя
щихся ведут борьбу за удовлетворение 
своих требований. Весь рабочий класс с 
огромным вниманием следит за этой борь
бой. Он солидаризируется с бастующими 
трудящимися; оа зиаѳт, что их победа 
приблизит час, когда капиталисты и их 
услужливое правительство склонятся пе
ред лицом огромного роста народного недо
вольства».

Далее Фрапюн остановился на задачах, 
стоявших перед ВКТ аа протяжении по
следних двух с половиной лет. Фрапюн ил
люстрировал цифрами «последствия пра
вительственной политики, следующей а» 
политикой Вашингтона». В августе 1946 
года, —  сказал он, —  покупательная 
способность рабочего класса составляла 79 
процентов довоенной покупательной спо
собности. I  октября 1948 года ода соста
вляла всего лишь 51 процент. За то же 
время прибыли капиталистических компа
ний непрерьвне росли, они увеличились в 
28— 30 раз.

Фрашон сделал затем анализ борьбы 
рабочего класса. «Под влиянием растуще
го сопротивления рабочего класса, —  ска
зал он, —  одно за друга* пал ряд фран
цузских правительств. ВКТ была и 
остается организацией, осуществляющей 
единство действий рабочего класса. С ней 
вынуждены считаться. Вреия показало, 
что усилия раскольников сведены нз-нет. 
Главным фактором, безусловно неожидан
ным для раскольников и их вдохновите
лей, является то, что рабочий класс в 
настоящее время вдет но пути ликвида
ции последствий раскола. Трудящиеся, 
временно обманутые раскольниками, воз
вращаются в рады ВКТ, и число из ста
новится все больше. Отдельные члены ж 
целые организации ФКХТ (Французская 
конфедерация христианских трудящихся) 
и «Форс увриѳр» почтя -повсюду по-брат
ски сотрудничают с членами ВКТ и ее 
•организациями. В настоящее время обста
новку характеризуют следующие прикид
ки: ослабление маневренности и вилы 
тех, кто поддерживает реакционную мар- 
пмихвзованную политику; усиление де
мократического лагеря, что подтверждается 
непрерывным ростом боеспособности ра
бочего класса, значительны* ростом един
ства действий рабочее* класса, перехо
дом в активную ошивицжю правительству

непролетарских слоев трудящегося насе- 
нравзтельстввнвойленяя, недовольных 

политикой и увлекаемых общим порывом 
рабочего класса».

Далее Фрашон сказал: «Для того, что
бы добиться экономического и финансо
вого оздоровления нашей страны, для то
го, чтобы Фракция могла проводить по

литику мира, необходимо следующее: от
казаться от плана Маршалла, отказаться 
от военных соглашений, которые состав
ляют основу западного блока, являющего
ся военной машиной, направленной про
тив Советского Союза и стран народной 
демократии; восстановить нормальные 
отношения со всеми странами; истребо
вать репарапил с Германии; удовлетво
рить законные требования рабочего клас
са, предоставив ему право участия в уп
равлении экономикой и политикой стра
ны; оздоровить финансы посредством про
ведения справедливой налоговой полити
ки; сократить скандально высокие бары
ши крупных капиталистов; провести зна
чительное сокращение военного бюджета; 
вести борьбу против повышения цен и, 
наконец, запретить заговорщические груп
пировки де Голля».

Фрашон призвал всех трудящихся неус
танно укреплять профсоюзное единство. 
Он разоблачил раскольников как платных 
агентов местной и американской буржуа
зии.

*  *  *
ПАРИЖ. 13 октября. (ТАСС). Заседа

ющий в Париже с’евд французских 
профсоюзов принял резолюцию, в которой 
он «с негодованием осуждает ж отвергает 
заявление Жюля Мока, сделанное им на 
состоявшемся два дая тому назад сове
щании, созванном национальны* советом 
социалистической партии, не поводу за
бастовок во Франции». В заявлении Жю
ля Мока говорилось, будто забастовки во 
Франции происходят по приказу Информ
бюро компартии. «Утведщдетая Жюля 
Мока.—говорится в резолюции,—является 
злостным вымыслом. Грубые иааолпле- 
няя и клевета свидетельствуют об от
сутствии морали у некоторых тепереш
них правителей, об их злобной ненавис
ти к  трудящемуся населению. Эти ут
верждения показывают, е какой поспеш
ностью нынешние правителя стремятся 
удовлетворить малейшее желание ино
странных правительств, которые претен
дуют на то, чтобы править нашей стра

нной. С’еэд убежден, что население ігео- 
'диговстраруегг свою солидарность с гор
няками, а также во всеми бастующими. 
Эта солидарность покажет Жюлю Моку, 
что французы не так п уп ы , как он о 
них думает, и что они в состоянии во
брать миллионы франков, чтобы обеспе
чить победу тех, кто борется против 
нищеты».

т к и л и г и
Завод в и н н о й  кислоты

В Навтлугн строится завод винной кис
лоты. широко применяющейся в различ
ных отраслях промышленности, особенно 
а пищевой в текстильной.

Завод частично уже работает. Новое 
предприятие будет состоять из трех це
хов: химического, дрожжевого и подгото
вительного. К 7 ноября строители рассчи
тывают закончить работы первой очереди.

40.000 цыплят за сезон
Промышленный инкубаторий треста Груз- 

мясопром выводит последнюю в этом се
зоне партию цыплят.

В течение весны и лета инкубаторий 
вывел свыше 40.000 цыплят. Из них около 
15.000 отпущено колхозам и 9.000— сов
хозам. Остальные были выведены для под
собных хозяйств Закавказского металлур
гического завода, предприятий Тбилиси и 
для отдельных граждан.

но продолжал настаивать не яагуссявенном
расчленении советского предложения и на 
том, чтобы подкомитет рассмотрел лишь ту 
часть этого предложения, погорая относит
ся к сокращению вооружений. При этом 
он сослался на ст. 26 Устава СЮН. в соот
ветствии с которой Совет Безооэсностя не
сет ответствешюсть за формулирование пла
нов создания системы регулирования во
оружений.

Делегат СОСР Малик показал, что эта 
ссылка американского делегата на Устав 
отнюдь не подкрепляет позиции тех. кто не 
желает рассматривать советское предложе
ние о запрещении атомного оружия. Систе
ма регулировал™ вооружений ае исключает 
атомного оружия, л  наоборот, охватывает 
его. Это ясно водно нз резолюции Генераль
ной Ассамблеи от 14 декабря 1946 г. о 
принципах, регулирующих всеобщее сокра
щение вооружений. В этой резолюции речь 
идет не только о  сокращении обычных во
оружений, во н о запрещении атомного 
оружия.

В ходе развернувшейся диску ссии лишь 
немногие делегаты сочли возможным под
держать позицию, занятую делегацией 
США. Но и эта делегаты оказали медвежью 
услугу Остину, выбалтывая, какова подо
плека его неуклюжего маневра. Так, деле
гат Филиппин откровенно заявки: «Именно 
потому, что советские предложения вклю
чают пункт о запрещении атомного оружия, 
мы не хотя**, чтобы подкомитет обсуждал 
вопрос об атомном оружии».

Большинством голосов комитет отследил 
предложение австралийской делегации о 
том, чтобы вопрос о запрещения атомного 
оружия в подкомитете не обсуждался. Бы 
ла принята лишь предложенная делегатами 
Греции н Бельгии яэяо для «спасения липа» 
западных держав уклончивая формулировка 
о том, чтобы подкомитет учел при рассмот
рении вопроса «те заключения, которых до
стигнет подкомитет, рассматривающий во
прос об атоегаой энергии» (речь идет о под
комитете, которому поручено подготовить 
резолюцию по докладам атомной комиссия).

Таким образом, попытки делегации США 
я тех, кто ее поддерживает, не допустить 
рассмотрения в подкомитете советского 
предложения о запрещении атомного ору
жия потерпели крах.

В состав подкомитета избраны предста
вителя СССР, Франции, Великобритании , 
США, Китая, Польши, Сальвадора, Лива-

Секретариат французской коммунистической партии 
опровергает заявление Жюли Мока

ПАРИЖ, 13 октября. (ТАСС). Секрета
риат французской коммунистической пар
тии ойубдиксва* следующее южмтошгке: 
«Секретариат французской ыжиутаиетяче- 
ской партии категорически опровергает 
заявление министра - социалиста Жюля

Мока, «ггубжковакное в газете «Левшлер» 
з «директивах из-за границы», которые 
явобы были даны французским коммуни
стам в  связи с происходящими забастов
ками. Это заявление является вшгыш- 
деаньш от начала до воеца».

Заявление  Китайской 
авиатранспортной компании

ШАНХАЯ, 13 октября. (ТАСС). Газеты 
опубликовали заявление Китайской авиа
транспортной компании, в котором гово
рится, что за последние несколько даюй 
ряд шанхайских газет опубликовал сооб
щение • том, что самолеты Китайской 
авиатранспортной компании прекратили 
рейсы между Циндао ж Мукденом из-за 
вмешательства советских самолетов близ 
Борт-Артура. Это сообщение приписыва
лось или агентству Сеятрал нъюс из Мук
дена или католической газете «Ишибао». 

В заявлении говорится, что это сообщение 
не имеет никакого основания.

Американские офицеры
во франкистской Испании
ПАРИЖ, 13 октября. (ТАСС). Агент

ство Франс пресс, ссылаясь на мадрид
ского корреспондента французской газеты 
«Пари-пресс», сообщает, что американ
ские морские офицеры закончили «важ
ную поездку» по северу Испании и ее 
побережью. Корреспондент сообщает,, что 
этой поездке предшествовала аналогич
ная военная инспекция испанского по
бережья и оборонительных сооружений в 
районе Пиренеев.

Солидарность горняков 
Южного Уэльса с бастующими 

горняками Франции
ЛОНДОН, 13 октября. (ТАОС). Испол

нительный совет южно-уэльской федера
ции горняков принял резолюцию, в  ко
торой выразил солидарность е француз
скими горняками в их борьбе ж заявил 
протѳет против вывоза угля из Англии 
во Францию, пока таи происходит заба
стовка французских горяякаа.

Полуфинал Всесоюзного 
женского шахматного 

первенства
11 октября в Тбилисском центральном 

шахматном клубе открылись полуфиналь
ные соревнования XI женского шахматного 
первенства СССР.

На соревнования прибыли сильнейшие 
шахматистки Москвы — тт. О. Рубцова, 
Б. Креэберг, Н. Войцик, О. Капкова, Н. Мо
розова, Ю. Горфинкель, и 3. Ктаторова; 
Ленинграда — тт. О. Семенова и Н. Лоба
нова; Баку—т. Е. Маркарова; Киева — 
т. Т. Махин я; Сталино—т. Е. Малинова.

От Грузин в соревнованиях принимают 
участие чемпион республики т. Л. Геловани, 
шахматистки тт. К. Гогиавя и В. Ззргаряя.

После трех туров лидерствуют Н. Вой- 
пик и О. Семенова.

Сегодня на турнире 4-й тур.

П О  Г О Р О Д У
•  500.000 РУ БЛ ЕЙ  отпустил исполком 

Тбилисского городского Совета на ремонт 
дороги Тбилиси—Цхнетн.

•  НОВЫЕ БИБЛИОТЕКИ открываются
по ул. Брдзола , № 38, и при Доме культу
ры имени Л. П. Берия.

•  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ *а своевремен
ный взнос жильцами платы за веду и элек
троэнергию исполком городского Совета 
возложил на домоуправляющих и комендан
тов ведомственных домов.

•  КНИЖ НЫ Е КИОСКИ «Свкелгамя» 
открыты на заводах: паровоз»вагоноремонт
ном н имени 26 комиссаров. В киосках про
даются книжные новинки, школьно-канце
лярские принадлежности, радиоприемники, 
детские игрушки.

•  ЗА КРАЖ У ПРОДУКТОВ в буфете 
кинотеатра «Спартак» приговорен к 7 годам 
заключения в исправительно-трудовых лаге
рях А, Г. Саакян (ул. Джорджадзе, №  5).

С У Д

А в т о л и х ’ а ч и
Шофер Тбилхлебторга А. А. Ккраковов 

вел машину по улице Орджоникидзе. В то 
же время шофер заготовительной базы Воен
торга А. С  Стасинский ехал то улице 
Клднашвили. На пересечении этих улиц оба 
водителя, вопреки правилам движения, не 
замедлили скорости. Машины столкнулись. 
При столкновении их пострадали двое де
тей, находившиеся на улице.

Антолихачи предстали перед народным 
судом 6-гѳ участка Сталинского района. 
Они приговорены к 5 годам тюремного за
ключения каждый, с поражением в правах 
на два года после отбытая наказания.

На теми дня

Жалобная книга 
в о к з а л  а...

Станция Тбилиси-пассажирская прини
мает и отправляет ежедневно до 35 пар пае. 
сажирских поездов. Услугами различных ее 
служб пользуются тысячи пассажиров.

В книге жалоб и предложений в послед
нее время появился ряд положительных от
зывов о работе отдельных участков стан
ции. Это показатель того, что она ста
ла работать лучше. Но жалоб в книге все 
еще много. Жалобы эти сигнализируют о 
неизжитых непорядках в обслуживании 
пассажиров.

Билетные кассы на станции откры
ваются несвоевременно. Нередко, при 
наличия свободных мест в поездах, 
билеты в кассах почему-то не про
даются. Так. во время дежурства по 
вокзалу тов. Гвелесиани был случай, когда 
по вяне кассирши Цомзя, при наличии в 
поезде 270 свободных мест, пассажирам от
казывали в продаже билетов. Продавать нх 
начали лишь незадолго до отхода поезда. 
Немудрено, что у кассы произошла давка. 
Были случаи продажи двух билетов 
на... одно и то же место. Было и так. что 
одному пассажиру продали билет в несуще
ствующий вагон № 10 поезда Тбилиси— 
Минеральные воды.

Слабо еще работает справочное бюро
станции: здесь порою даются неправиль
ные сведения. Дозвониться сюда то те
лефону зачастую невозможно.

Начальник станции Тбилиси тов. Асати
ани и начальник вокзала тов. Саникидзе, 
видимо, мирятся со всеми этими серьезны 
ми нарушениями порядка.

Нарушается порядок н железнодорожные 
правила и в пути следования пассажирских 
поездов.

Отсутствие контроля над работой билет
ных касс приводит к злоупотреблениям. 
Некоторые работники поездных бригад
занимаются провозом пассажиров без
билетов, сделав это источником лич
ных «доходов». Так. у проводника Р. Ва- 
птакидзе, на «личном счету» — провоз 25 
безбилетных пассажиров. Проводник Р. Ка- 
тяняжян дважды подвергался за то же 
самое административному взысканию. Бри
гадир проводников В. Бакидзе за грубое 
нарушение трудовой дисциплины, за провоз 
пассажиров без билетов был недявяо сме
щен в рабочие погрузочно-разгрузочной кон
торы.

За одни лишь август в  поездах отмече
но 26 подобных злоупотреблений и наруше
ний

Факты эти — серьезные сигналы для ад
министрации вокзала и станции Тбилиси. В 
их работе должен быть наведен полный 
порядок.

С. РАЗМАДЗЕ.

П О Г О Д А

Вчера в Г рузия стояла сухая погода с уме
ренной облачностью. Наибольшая температу
ра (плюс 11 градусов) отмечена в Зугдиди 

В Тбилиси и Цнори к 1 часу дня термо
метр показывал 9 градусов тепла.

И з в е щ е н и е
2У о к т я б р е , в  1 ч а с  д в а ,  в  ш о ч е м о в в  к г а е -  

т о р и и  Тбклиееяоос® г о с у д а р с т в е н н о г о  увввсѵ- 
онт с т а  со с то ите*  о б ш е е  е о б р а и в в  Г р у я и в е х о  
о т д е л е н и я  В сесо ю ан о го  х к м ж ч ео х о го  общ еет..л 
и м е н и  Д .  И . М ен д е л е е в а .

В  в ѳ р я д к е  д а *  д о к л а д ы : д е й с т в и т е л ь н о .
ч л е н а  А к а д е м и я  н а у к  Г р у з и н с к о й  СЮР, врофес- 
е о р е  Р . И . А г* »  д а  г— «О н е к о т о р ы х  исроорпл- 
тн я х  в о  д а л ь н е й ш е м у  р а я п ѵ п п а  т е х п н е е ю п  
н а у к  я  р а с п р о с т р а н е н и е  те х н и ч е с к и х  аианніі 
в  Г р у зи я » ; з а с л у ж е н н о г о  д е я т е л я  н а у к и  и  тех
н и к и , п р о ф е с с о р а  В . М . К а к а Л а д зе — « П л ан  ра(Ѵ>- 
т ы  Г р у з и н с к о г о  отд ел е н и я  В Х О  и м е н и  Д .  И. 
М ен д ел еев а» . Н а  ѳ о б р а в я е  п р иг л а ш а ю т с я  науч
н ы е  р а б о т н и к и , р а б о т н и к и  х и м и ч е с к и х  жроиз- 
р о д в п  н  д р еа ю д ад о тсд и  х п о в .

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИКСКИЙ.

В  Т Е А Т Р А Х :

Однако представитель США Остии упор- на, Австралии, Бельгии и Бразилии.

Финансовое банкротство магистрата Берлина
БЕРЛИН. 13 октября. (ТАСС). Агент

ство АДН сообщает, что 11 октября со
стоялось заседание представителей трех
правых фракций городского собрания де
путатов, посвященное финансовому поло
жению магистрата Берлина. Городской

чѳетсий союз) ж руководитель банковского 
страхового отдела магистрата Хейнцель- 
ман (социал - демократии еекая партия) за
явили, что финансовое положение Бер
лина является катастрофическим. Казна
чей города уведомил собравшихся, что в

казначей Хаас (христиансюо-демократа- городской кассе денег больше нет.

Запрос в греческом парламенте по поводу 
американской „помощи*

быть успешно применен в Греции только 
в том случае, если Греция будет управ
ляться, как американская колония. Вамве- 
пос спросил также, обратило ли грече
ское правительство внимание посольства 
США на это сообщение.

АФИНЫ, 13 октября. (ТАСС). На засе
дании греческого парламента депутат Вам- 
вепос сделал следующий запрос; известно 
ли правительству о том, что американ
ское агентство опубликовало сообщение, 
согласно которому план Мйршалла может

Международные спортивные 
соревнования в Польше

ВАРШАВА. 12 октября. (ТАСС). Сего
дня в Варшаве, аз центральном теннисном 
корте стадиона Польского войска, откры
лась соревнования то волейболу и бас
кетболу с участием команд СССР, Поль
ша, Чехословакии и Венгрии.

Первыми аа поле рьгходят мужские во
лейбольные команды московского «Днна- 
то» я клуба  «Чепелъ» (Будапешт).

Все тря партии динамовцы закончили 
победой.

Волейболистов сменили женские баскет
больные команды. В сиреневой форме 
пыбегают на поле команды Академии физ
культуры (Будапешт) н в голубой форме— 
команда Московского авиационного инсти
тута (МАИ).

Матч закончился со счетом 4 2 : 21 в 
пользу МАИ.

В заключение состоялся матч мужских 
баскетбольных команд СССР — Спарта 
(Чехословакия). Игроки сварной СОСР 
встретили в лице Спарты серьезного про
тивника. Победителем вышла команда
СССР.

На матче присутствовало около 5.000
зрителей.

1ЦХ 
1 ш.  И «4.

1фХ 
1 М. 7 «6.

и*. 3. ПАЛИАШВИЛИ 
А И Д А
Б О Р И С  Г О Д У Н О В

ІЦХ м .  РУСТАВЕЛИ
* ш Г *  Ц А Р И Ц А  к е т е в а н
8 «.10 вер. Р О Д И Н А

«И*
1 чя . 10 вер .

16|Х  
1 еж. 17 вер.

М .  МАРДЖАНИШВИЛИ 
КВАРКВАРЕ ТУТАБЕРИ 
П А С Т Ы Р Ь

161X МЫ. ГРИБОЕДОВА
1 * Ѵ х  БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТЫЕ
1 ев. 1 9 *6. В Е Л И К А Я  С И Л А

16|Х 
В ив ябош .

161К 
2 еп . 9 кб.

А Р М .  Д Р А М Ы  
З Л О Й  Д У Х  
И З М Е Н А

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ
16/х -Я  Шб. КРАСНАЯ ШАПОЧКА

Н ачало  в  10 часов утра 
29 шб. АЛМАЗНЫЕ РОССЫПИ

Н ачало  в  в ч асо в  вечера 
І Ц Х - В в б .  АЛМАЗНЫЕ РОССЫПИ

Н ачало в  в часов  веч ер а

1В|Х 
1*2 лб ов .

ТЮЗ нм. КАГАНОВИЧА 
О В О Д

Н ач але  в  в чае . 80 ими. веч .
і^х К О Т  В  С А П О Г А Х

О  а б е я . Н ач а л е  в  8  ч асо в  в еч е р а
О В О Д

Н ачало  ж 8 ч асо в  веч ер а
135 абож.

Начало веч. спек, в 8 час. вечера

Во всех тбилисских театрах остав
шиеся от абонементов билеты мож

но приобрести в кассах театра. 
Билетные кассы открыты с 
И  час- утра до 9 час, веч.

|  ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ ям. Л. М. КАГАНОВИЧА |

Т Е А Т Р  К У К О Л

Воскресенье, Г7 октября, 
в 11 час утра к в 1 час дам 

М А Л Ь Ч И К  С  П А Л Ь Ч И К  
в 3 часа д н я — ^

Д  Ю Й  М  О В  О  Ч  К  А

ОКРУЖНОЙ ДОМ ОФИЦЕРА ЗакВО
(просп. Руставехв. 16)

16 октября
БОЛЬШ ОЙ КОНЦЕРТ

с участием ансамбля песни и пляски 
пограничников Грузии и артистов Го

сударственной филармонии

17 октября
В Е Ч Е Р  М О Л О Д Е Ж И ,  

П ОСВЯЩ ЕН НЫ Й  30-ЛЕТИЮ ВЛКСМ

К О Н Ц Е Р Т
ансамбля песни и пляски ЗакВО

Начало концертов в 19 часов 30 минут 
(московское время).

Билеты продаются.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ГРУЗИНСКИЙ 

ТЕАТРАЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ ам. РУСТАВЕЛИ

О Б ‘ Я В Л Я Е Т

РЕГИСТРАЦИЮ С Т У Д Ш О В ,
ЗАНИМАЮЩИХСЯ В ЭКСТЕРНАТЕ  

те а тр о в е дч еск о го  ф а к у л ь те та .
Регистрация будет производиться в 
воскресенье, 24 октября, в 12 часов 
дня, в помещении института (просп. 

Руставели, 17).

Неявившиеея в этот день будут ме
ханически отчислены.

ТБИЛИССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ

&

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
что 28 октября, в 1 час дня в глав
ном корпусе университета (ул. Жар- 
ра, 1), аудитория № 86, на открытом 
заседании Ученого Совета юридиче
ского факультета с о с т о и т с я

ЗАЩИТА Д И С С Е Р Т А Ц И Й  ,
на соискание ученой степени кандн- : 
дата юридических наук ГУСЕЙНОВЫМ < 

Беек Ага Гуевйк оглы н а  т е м у :  
„ИСТОРИЯ РАЗВИТИЯ КОНСТИТУЦИИ 1 

В АЗЕРБАЙДЖАНСКОЙ ССР*. 
Официальные оппоненты: заслуаенвып 
деятель науки, проф. И. И. Талахадзе, 
кандидат юридических наук, доцент 

Г. Еремов.
С диссертацией можно ознакомиться 

в библиотеке университета. .

ОТКРЫТА ПОДПИСКА ! 
на 1 949  год
Н А  Ж У Р Н А Л

АКАДЕМИИ НАУК СССР
Подписка принимается во всех 
отделениях С О Ю З П Е Ч А Т И .  .

ГРУЗСОЮЗПЕЧАТЬ.

■ ,і«'. .і Н-* Л Л.'-ДЛЛ Л М и М
Б ал еты  р о л м ы  I  м

ОБ'ЯВЛЕНИЯ
в газету „Заря Востока'

при ним аю тся  еж едневно  
кроме вы ходн ы х  дн ей

е 10  час. утра до 5 'час. веч.
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